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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
 

OPLE Veracruz designa a integrantes de los 30 Consejos Distritales para 
organizar el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 
El Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz) aprobó la 
integración de los 30 Consejos Distritales que organizarán el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 en la 
Entidad, al considerar idóneos a las y los aspirantes propuestos para ser designados en los cargos de Presidencia, 
Consejerías Electorales, Secretaría, Vocalía de Organización Electoral y Vocalía de Capacitación Electoral. 
 
En sesión extraordinaria, la Consejera Presidenta del OPLE Veracruz, Marisol Alicia Delgadillo Morales destacó 
que, para las designaciones se tomaron en cuenta los criterios de paridad de género, pluralidad cultural, 
participación comunitaria y ciudadana, prestigio público y profesional, compromiso democrático y conocimiento 
en la materia electoral. 
 
En el mismo tenor, el Consejero Electoral, Roberto López Pérez resaltó que se cuentan con 137 lugares para 
mujeres en cargos propietarios, dentro de los 30 consejos distritales; así como que, en 21 de las 30 presidencias 

propietarias son ocupadas por mujeres. (horacero, revistaeltlacuilo, iconoveracruz, ventanaver, 
hoyxalapa, referente, espejodelpoder, laclave) 
 

Aprueba OPLE Veracruz coaliciones “Fuerza por Veracruz” y “Sigamos 
Haciendo Historia” 
Con observaciones de forma y no de fondo, el Consejo General del Organismo Público Local Electoral (OPLE), en 
sesión extraordinaria, declaró la procedencia de las solicitudes de registro de los convenios de coalición para 
postular a los candidatos a la Gubernatura de Veracruz, presentados por “Fuerza y Corazón por Veracruz” y 
“Sigamos Haciendo Historia en Veracruz”. 
 
“Estamos a la altura de las circunstancias y dispuestos a construir ante la destrucción que hoy tenemos”, aseveró 
Silvio Lagos Galindo, representantes del PRI ante el Consejo General del OPLE, quien añadió que ante una 
elección de Estado confían en la inteligencia de los veracruzanos por hacer la diferencia a favor de su coalición 

electoral. (alcalorpolitico, xeu, revistaeltlacuilo, ultimasnoticias, diariodexalapa) 
 

Por primera vez en la historia, mujeres presidirán 70% de Consejos 
Distritales en Veracruz 
Por primera vez en la historia de los procesos electorales locales, en Veracruz el 70% de las Presidencias de los 
30 Consejos Distritales estarán a cargo de mujeres, dijo el consejero del Organismo Público Local Electoral, 
Roberto López Pérez. 

https://horacero.mx/2024/01/10/244028/
https://revistaeltlacuilo.com/noticia/veracruz-al-dia/20864/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales.html
https://iconoveracruz.com.mx/noticias/estatales/13727/ople-veracruz-designa-a-los-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-2023-2024.html
https://ventanaver.mx/principal/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://hoyxalapa.com/2024/01/10/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://referentemx.com/nota.php?id=733
https://espejodelpoder.com/index.php/2024/01/10/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://laclaveonline.com/2024/01/10/aprueban-ople-veracruz-registro-de-coaliciones-para-la-gubernatura-y-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/aprueba-ople-veracruz-coaliciones-fuerza-por-veracruz-y-sigamos-haciendo-historia--400176.html
https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1306188/ople-valida-registro-de-coalicin-panpriprd
https://revistaeltlacuilo.com/informacion/lavadero/6138/ople-aprueba-las-dos-coaliciones-para-veracruz.html
https://ultimas.noticiasdehoy.com.mx/2024/01/ople-aprueba-dos-coaliciones-rumbo-a-la-gubernatura-de-veracruz/
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/ople-aprueba-coaliciones-fuerza-y-corazon-por-veracruz-sigamos-haciendo-historia-en-veracruz-11261385.html
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Sin embargo, las representaciones del PRD y PAN, principalmente, lamentaron que se hayan designado a 
funcionarios federales y estatales, militantes de partidos políticos, excandidatos a un cargo público en el 2021 y 
trabajadores de Ayuntamientos y del Poder Judicial de Veracruz. 
 
Incluso, cuestionaron las bajas calificaciones que obtuvieron algunos de los designados en los exámenes de 

conocimiento, pues unos obtuvieron 6 de calificación. (alcalorpolitico) 

 

2. TEMA: INE 
INE: Toca a gobiernos garantizar la seguridad 
Claudia Zavala señala que garantizar la tranquilidad en los comicios corresponde a los gobiernos; Uuc-Kib 
Espadas coincide en que el árbitro no tiene facultades de vigilancia 
Aunque el Instituto Nacional Electoral (INE) reconoció que la inseguridad daña directamente la democracia 
mexicana, precisó que a quien le corresponde garantizar que no haya violencia en los comicios de este año es 
a los gobiernos en sus diferentes niveles. 
 
En entrevista radiofónica la consejera Claudia Zavala apuntó que el órgano electoral ya realizó un protocolo en 
materia de seguridad, que le fue ordenado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
pero remarcó que el mismo establece lo que debe hacer cada autoridad. 
 
“El tema de seguridad es un tema tan relevante en nuestra democracia, no es un tema que le corresponda al 
INE. Efectivamente, sí hay una sentencia que nos señaló que teníamos que elaborar un protocolo y ya lo 
elaboramos, pero lo elaboramos sobre la base de las competencias de cada autoridad, ¿a quién le toca la 

seguridad?, le toca a los gobiernos, y para eso están las autoridades correspondientes. (larazón) 
 

Voto anticipado y voto en prisión, lo nuevo de proceso electoral 
Para el proceso electoral concurrente 2023-2024 hay varios mecanismos que favorecen la participación 
ciudadana, que desde el Instituto Nacional Electoral (INE) se han estado normando, informó Luis Gerardo 
Lomelí Rodríguez, integrante del Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (Ceepac) 
 
Recordó que desde el proceso electoral pasado en San Luis Potosí se tuvo la primera experiencia de voto 
desde el extranjero en las elecciones locales, y para el proceso 2024 se tendrán dos nuevas figuras: el voto en 
prisión preventiva y el voto anticipado. 
 
Lamentablemente el voto extranjero no tuvo el éxito que se esperaba, ya que únicamente se recibieron 715 
sufragios en esta modalidad, de los 1 millón, 205 mil 480 votos que se emitieron y que representaron el 58.87 

por ciento del padrón electoral. (planoinformativo) 
 

Elecciones 2024 y el acceso a la información y la protección de datos 
personales 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/por-primera-vez-en-la-historia-mujeres-presidiran-70-de-consejos-distritales-en-veracruz-400178.html
https://www.razon.com.mx/mexico/ine-toca-gobiernos-garantizar-seguridad-560448
https://planoinformativo.com/975345/voto-anticipado-y-voto-en-prision-lo-nuevo-de-proceso-electoral
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El 2 de junio de 2024 nuestro país celebrará las elecciones concurrentes más grandes de su historia 
democrática. En esa jornada las y los mexicanos nos daremos cita para ejercer uno de nuestros derechos 
electorales más importantes, elegir a quienes nos representarán en distintos espacios de la vida pública, tanto 
en el ámbito federal, como en el local. 
 
Los más de 20,000 cargos, entre los que se encuentran: la Presidencia de la República, las Cámaras del 
Congreso de la Unión, nueve gubernaturas, los congresos locales de las 32 entidades federativas y más de 
1,800 presidencias municipales, serán elegidos por una lista nominal de poco más de 97 millones de personas. 
 
Bajo este contexto, generar condiciones que brinden confianza y certidumbre a la sociedad sobre el respeto y 
la garantía efectiva de sus decisiones, será un elemento indispensable durante este proceso. 

(expansionpolitica) 

 

TEPJF 
TEPJF publica proyecto para que el INE destrabe nombramientos de 
titulares de órganos internos 
*El proyecto de resolución, de la magistrada presidenta plantea dar marcha atrás al acuerdo del INE que 
estipulaba plazos a la presidencia de dicho instituto 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Aralí Soto 
Fregoso publicó este martes un proyecto de resolución, con el que perfila que se apruebe un mecanismo 
extraordinario para garantizar la oportuna integración y adecuado funcionamiento de los órganos centrales 
del Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
El proyecto de resolución, de la magistrada presidenta plantea dar marcha atrás al acuerdo del INE que 
estipulaba plazos a la presidencia de dicho instituto, para presentar los nombramientos y terminar así con los 
encargados de despacho. 
 
El mes pasado, 10 funcionarios de áreas ejecutivas y técnicas del INE dejaron el instituto y quedaron al frente 
de esas áreas encargados de despacho. Por lo cual, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó, 
por mayoría de votos, un mecanismo extraordinario para garantizar la integración y funcionamiento de los 

órganos centrales del Instituto. (olivanoticias) 

 
 
Senado y TEPJF atraviesan crisis en pleno proceso electoral: Catedrático 
El desencuentro entre magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, han sido 
impulsados por una omisión evidente e injustificada del Senado de la República, comentó Fernando Landeros, 
Catedrático de la Universidad Panamericana y socio de la Consultora Strategia Electoral, expresidente del 
Instituto Electoral de Aguascalientes.  

https://politica.expansion.mx/voces/2024/01/10/elecciones-2024-y-el-acceso-a-la-informacion-y-la-proteccion-de-datos-personales
https://www.olivanoticias.com/nacional/246494/tepjf_publica_proyecto_para_que_el_ine_destrabe_nombramientos_de_titulares_de_organos_internos
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En entrevista para XEU en el programa Periodismo de Análisis, Fernando Landeros explicó que la Sala Superior 
está con cinco magistrados "porque el Senado de la República de manera injustificada ha sido omisa en dar 
marcha adelante al nombramiento de dos de sus magistraturas". 
 
Agregó que el Senado no se escapa en la responsabilidad de la crisis que vive el Tribunal Electoral en pleno 

proceso electoral. (xeu) 

 

3. TEMARTIDOS POLÍTICOS 
Sin definirse asignación de distritos locales en la alianza: PT 
El Partido del Trabajo (PT) aún no define la distribución de distritos como parte de la alianza “Sigamos 

haciendo historia en Veracruz” para renovar el Congreso de Veracruz. 

 

Esta coalición la integran el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM), Fuerza por México (FXM) y el PT. 

 

El coordinador de la Comisión Ejecutiva Estatal del Partido del Trabajo en Veracruz, Vicente Aguilar Aguilar, 

indicó que este organismo político busca cinco distritos electorales. (horacero) 

 

Samuel García destapa a Jorge Álvarez Máynez como precandidato de 

MC a la Presidencia (+Video) 
A través de un video en redes sociales, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, acompañado de su 

esposa Mariana Rodríguez, destapó al diputado federal Jorge Álvarez Máynez como precandidato de 

Movimiento Ciudadano a la Presidencia de México. 

 

Desde la casa del mandatario y su esposa, quien buscará ser alcaldesa de Monterrey, Álvarez Máynez fue 

presentado como "el precandidato" elegido por García, quien representa a un sector importante del partido 

encabezado por Dante Delgado. 

 

"Los ilusos de la vieja política creyeron que nos habíamos quedado sin candidato. Que quedándonos sin 

Samuel millones de jóvenes se quedarían sin esa propuesta fresca; pues se equivocan, porque Samuel era el 

precandidato pero somos millones en este equipo. (imagendelgolfo) 

Morena se llevaría 6 de 9 estados en las elecciones de 2024, según la 

encuesta de Poligrama 
Rumbo a las elecciones del próximo 2 de junio de 2024, donde se renovará la Jefatura de Gobierno de la 

Ciudad de México; así como las gubernaturas de Chiapas, Jalisco, Guanajuato, Morelos, Puebla, Veracruz, 

Yucatán y Tabasco, donde de acuerdo con la encuesta de Poligrama, Morena se llevaría la mayoría de los 

https://xeu.mx/nacional/1306183/senado-y-tepjf-atraviesan-crisis-en-pleno-proceso-electoral-catedratico
https://horacero.mx/2024/01/10/244021/
https://imagendelgolfo.mx/nacional/samuel-garcia-destapa-a-jorge-alvarez-maynez-como-precandidato-de-mc-a-la-presidencia/50476290
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estados, con 6 entidades, otras 2 serían para la coalición que conforma el PRI, PAN, PRD y una más para 

Movimiento Ciudadano. Así están los números rumbo a los comicios de este año.    

 

Político MXte recomienda: Ellos son los 9 gobernadores de Morena y la oposición que concluyen su gobierno 

en 2024 

 

Veracruz  
En este caso, Rocío Nahle, exsecretaria de Energía, quien representará en las elecciones a Morena, PT y PVEM, 

se impone en las preferencias con el 49.8%, poniendo una distancia de más de 20 puntos sobre su más 

cercano contrincante.  

 

En el segundo lugar se encuentra el priista José "Pepe" Yunes, quien buscará el cargo con el PAN, PRI y PRD, se 

lleva el 26.1% preferencias, mientras que la opción de MC, que aún no se conoce cuenta con apenas el 4.5%. 

(politicomx) 

 

PAN debe dedicarse a hacer ganar a Xóchitl Gálvez, declara Felipe 

Calderón 
El ex presidente Felipe Calderón Hinojosa pidió al Partido Acción Nacional (PAN) que se enfoque en lograr el 

triunfo de Xóchitl Gálvez en las elecciones de 2024, en lugar de «pelearse por cuotas de poder».  

 

En un mensaje publicado en su cuenta de X, antes de Twitter, Calderón Hinojosa expresó que el objetivo de 

Acción Nacional deber ser «lograr mayoría opositora» y ganar la elección federal.  

 

«El PAN debe dedicarse en cuerpo y alma a hacer ganar a @XochitlGalvez y a lograr mayoría opositora. La 

dirigencia dedica su energía a poner candidatas y candidatos pluris-cuates (sic) y a pelearse por cuotas de 

poder, haciendo a un lado a las y los mejores. No hay otra misión: todo debe ser en torno a cómo ganar la 

elección federal. No hay mañana». (ventanaver) 
 

PRECAMPAÑAS 

Rocío Nahle se reúne con integrantes del CCE en Veracruz; enfatiza 

apuesta por nearshoring | VIDEO 
Integrantes del Consejo Coordinador Empresarial de la zona Veracruz- Boca del Río, se reunieron con la 

Coordinadora Estatal de la Defensa de la Cuarta Transformación en Veracruz, Rocío Nahle García. Edi Alberto 

Martínez Tejeda, presidente del Consejo Coordinador Empresarial en la zona Veracruz- Boca del Río (CCE), dijo 

que este tipo de ejercicios es para escuchar las propuestas de los precandidatos y plantear las necesidades del 

sector empresarial. 

Destacó que necesita impulsarse el nearshoring como una forma de dinamizar la economía en el estado. 

https://politico.mx/morena-se-llevaria-6-de-9-estados-en-las-elecciones-de-2024-segun-la-encuesta-de-poligrama
https://ventanaver.mx/principal/pan-debe-dedicarse-a-hacer-ganar-a-xochitl-galvez-declara-felipe-calderon/
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Puntualizó que quien sea el próximo gobernante del estado deberá invertir en infraestructura para mejorar las 

vías de comunicación para que las empresas volteen a ver el estado y por ende la economía se vea 

beneficiada. (imagendeveracruz) 
 

Niega Huerta cargada del gobierno estatal para apoyar a Rocío Nahle 
El aspirante a coordinador de la Defensa del Federalismo Manuel Huerta (precandidato al Senado) al 

responder a los señalamientos sobre una presunta cargada del gobierno de Veracruz hacia Rocío Nahle 

respondió que el león cree que todos son de su condición. 

 

Les recordó que “hasta el dinero se robaron” principalmente el PRI, el PAN y su ahora precandidato a la 

gubernatura José Yunes Zorrilla y prueba de ello, dijo, es lo que comentó el exgobernador Javier Duarte. 

 

Asimismo, se pronunció por que si la oposición quiere denunciar las presuntas irregularidades que señalan, 

pueden hacerlo. (jornadaveracruz) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Sanjuana Martínez exhibe presunto financiamiento ilegal de la campaña 

presidencial. 
Sanjuana Martínez, exdirectora de Notimex, denunció en dos despachos informativos publicados en el diario 

la Jornada, que funcionarios morenistas hacen uso de dinero ilícito para financiar la campaña de Claudia 

Sheinbaum 

 

Sanjuana Martínez contó todo lo que registró en el proceso de liquidación de Notimex, donde denuncia que le 

pidieron el 20 por ciento de la liquidación de los trabajadores de la agencia Notimex en calidad de moches,  

que en lugar de ir al destino de todos sabido administración,  dice que será para la campaña de Morena 

 

Martínez Montemayor, enfatiza sus denuncias contra Luisa María Alcalde Luján, Jesús Ramírez Cuevas y 

Jenaro Villamil Rodríguez, respectivos secretaria de Gobernación, vocero presidencial y presidente del Sistema 

Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, y da detalles sobre lo que presentó como un intento de desviar 

dinero de las liquidaciones de Notimex a la campaña de Claudia Sheinbaum Pardo. (billieparker) 
 

Plantea AMLO retirar más casetas de cobro, en Veracruz 
El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que se podría analizar la posibilidad de retirar más casetas de 

peaje en Veracruz tras la buena aceptación que significó quitar la que se encontraba en Fortín de Las Flores. 

 

https://imagendeveracruz.mx/veracruz/rocio-nahle-se-reune-con-integrantes-del-cce-en-veracruz-enfatiza-apuesta-por-nearshoring/50476112
https://jornadaveracruz.com.mx/politica/niega-huerta-cargada-del-gobierno-estatal-para-apoyar-a-rocio-nahle/
https://billieparkernoticias.com/sanjuana-martinez-exhibe-presunto-financiamiento-ilegal-de-la-campana-presidencial/
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Cuestionado al respecto en su conferencia matutina de este martes, el Presidente señaló que en otros puntos 

del País se han llegado a acuerdos con concesionarios para cobrar únicamente al transporte de carga: “Vamos 

a ver qué hacemos con las casetas”, dijo. 

 

El mandatario federal enfatizó que en Fortín los ciudadanos están “contentos” debido a que se retiró debido a 

que generaba un cuello de botella, destacando la labor de Caminos y Puentes Federales (CAPUFE). 

(alcalorpolitico) 
 

Gobernador descarta foco rojo en Poza Rica; escoltas de reportero 

deben responder por disparos 
El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, descartó foco rojo en Poza Rica tras el incidente en el 

que escoltas de un reportero dispararon contra una camioneta en el estacionamiento de conocida plaza 

comercial; sin embargo, manifestó que deben aclarar por qué lo hicieron y después agredieron a elementos de 

Seguridad Pública. 

 

Entrevistado en la capital del estado, lamentó el actuar de estas personas que no quieren hacerse 

responsables de los daños a dicho vehículo y otros por los que ya existen quejas de sus dueños; en este 

sentido, pidió que primero aclaren la posesión de las armas y el hecho de accionarlas de manera evidente. 

 

Asimismo, instruyó al secretario de Gobierno, Carlos Alberto Juárez Gil, coordinarse con la Comisión Estatal 

para la Atención y Protección de los Periodistas (CEAPP) a fin de revisar el esquema de resguardo al reportero 

y familiares, así como esclarecer la situación en un comunicado. (cambiodigital) 
 

Federación pide a Alcaldesa de Álamo atender solicitudes de obras en 

comunidades 
Tras las quejas de 15 comunidades enviadas a la Oficina de la Presidencia de la República por falta de obras, la 

Secretaría de Gobernación giró oficio a la alcaldesa morenista Blanca Lilia Arrieta Pardo para que atienda las 

peticiones. 

 

El apercibimiento se deriva de la protesta por parte de habitantes de Citlaltépetl, Buenos Aires, El Arbolito, 

Sombrerete, Guadalupe Victoria, Nueva Esperanza, El Mante, Paso de Álamo, Agua Nacida, Piedra Encontrada, 

Otatal, Zapotitlán 2, El Ixtle, La Defensa y Poblado Ojital Santa María, indicó el representante comunitario, 

Esteban Argüelles Ramírez. 

 

Añadió que lo que solicitan en estas comunidades es pavimentación de calles, ampliación de red eléctrica, 

engravado de caminos, abastecimiento de agua, drenajes, guarniciones y banquetas, domos, rehabilitación de 

luminarias, un parque, desazolves, cuartos-dormitorio y pozos profundos, entre otras. (alcalorpolitico) 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/plantea-amlo-retirar-mas-casetas-de-cobro-en-veracruz-400130.html
https://cambiodigital.com.mx/gobernador-descarta-foco-rojo-en-poza-rica-escoltas-de-reportero-deben-responder-por-disparos/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/federacion-pide-a-alcaldesa-de-alamo-atender-solicitudes-de-obras-en-comunidades-400154.html
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Ven posible una “captura” de la SCJN en el 2024 
Integralia Consultores dio a conocer su informe 10 Riesgos Políticos para 2024, en el que observaron la posible 

“captura” de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la aprobación de reformas constitucionales que 

afecten los pesos y contrapesos en el poder, como los riesgos políticos más destacados para lo largo de este 

año. 

 

La empresa consultora señaló, como punto uno, que en caso de una victoria electoral del partido que 

actualmente ostenta el poder, se podría consolidar la captura del máximo tribunal del país por parte del 

Ejecutivo; ya que, tras la salida de Luisa María Aguiar de su encargo, en noviembre próximo, se podría elegir 

un perfil de una ministra o ministro fiel políticamente y defensor de los interese del gobierno. 

 

“Ese nuevo nombramiento significaría la formación de un bloque de cuatro ministros afines a la coalición 

gobernante, suficiente para rechazar los dos principales medios de control jurisdiccional con que cuentan la 

oposición y otros actores para impugnar normas generales expedidas por el Congreso”, se denunció en el 

documento. (eleconomista) 

 

Hierve Ecuador con rebelión del 'narco'; Perú sella frontera 
Al menos ocho personas han muerto y otras dos resultaron heridas en varios ataques armados registrados 

ayer en diversos puntos de la ciudad costera de Guayaquil, confirmó el alcalde, Aquiles Álvarez, poco después 

de que un grupo fuertemente armado ocupara las instalaciones de TC Televisión y tomara como rehenes a los 

empleados del canal. 

 

La policía logró recuperar las instalaciones del canal y detuvo a trece personas señalados de pertenecer a la 

banda criminal Los Tiguerones, a los que acusará de terrorismo, en una jornada de terror que azotó varias 

ciudades del país, incluida la capital, Quito. 

 

Los delincuentes irrumpieron en el canal durante la transmisión en directo y mantuvieron a algunos rehenes 

contra el piso, entre gritos y varios disparos. Otros lograron esconderse en baños y oficinas. Los 

secuestradores amenazaban e insultaban a los presenten mientras les apuntaban con sus armas. (milenio) 

 

Activista Kenya Cuevas alista carpeta en Conapred para capacitar a 

AMLO tras comentarios transfóbicos 
Kenya Cuevas, activista trans, indicó que iniciaría una carpeta en el Consejo Nacional para Prevenir la 

Discriminación (Conapred) para que se capacite al presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de que 

emitiera comentarios transfóbicos contra la diputada federal de Morena, Sálma Luévano. 

 

Al convocar este martes a un cierre simbólico de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (Ceav), la 

activista señaló que la disculpa del presidente López Obrador a la diputada Salma Luévano “no es suficiente”. 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ven-posible-una-captura-de-la-SCJN-en-el-2024-20240110-0003.html
https://www.milenio.com/internacional/hierve-ecuador-rebelion-narco-peru-sella-frontera
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“Pero para mí, como una persona transgénero, no es suficiente. Así que hoy vamos a iniciar una carpeta en el 

Conapred para que el presidente de la República Mexicana se capacite en identidad de género, perspectiva de 

género, en inclusión y en diversidad sexual; en identidad, orientación y expresiones de género, para que las 

pueda nombrar como son, como lo que somos. (eluniversal) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
4T: torpedean a Sheinbaum 
Este lunes, al finalizar la conferencia mañanera en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
se dirigió a la sala de prensa para partir la tradicional rosca de Reyes con los reporteros. Ahí, uno de los 
periodistas le preguntó al mandatario si la elección presidencial ya está definida, a lo que respondió: “No se 
puede decir eso en una democracia porque la última palabra la tiene el pueblo, la tienen los ciudadanos; pero 
sí, la gente no quiere la corrupción”. 
 
“La gente está muy conforme con el proceso de transformación, y eso lo pueden constatar (...) Creo que vamos 
a seguir avanzando, aunque la política no es ciencia exacta, es de aproximación, es muy probable que nos siga 
yendo bien”, prosiguió el mandatario. 
 
Sin mencionar nombres, el jefe del Ejecutivo federal refrendó su confianza que entregará la banda presidencial 
a la candidata que sea “puro corazón y muy honesta la persona, muy trabajadora, muy inteligente, con más 

nivel académico que yo, mucho muy preparada... la persona”. (alcalorpolitico) 
 

Prosa Aprisa 
Arturo Reyes Isidoro 
El gran logro financiero del gobierno de Cuitláhuac 
Los pasados 5 y 8 de enero, respectivamente, los dos diarios de México especializados en economía y finanzas, 
El Financiero y El Economista, publicaron sendas notas sobre una de las áreas en la que mejor desempeño tiene 
el gobierno de Cuitláhuac García Jiménez: la financiera. 
 
Las notas informativas se dieron con toda la oportunidad tanto porque corren ya los últimos 11 meses del actual 
gobierno como porque se ha iniciado el proceso electoral que renovará el mandato, y la información apunta 
precisamente a un tema toral que tiene que ver con quien recibirá la administración. 
 

Un poco de historia 
Al asumir la gubernatura en 2016, el entonces gobernador Miguel Ángel Yunes Linares declaró a Veracruz en 
“emergencia financiera”. Dijo que la crisis en que recibía el gobierno superaba “todo lo imaginable”. En 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/activista-kenya-cuevas-alista-carpeta-en-conapred-para-capacitar-a-amlo-tras-comentarios-transfobicos/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21396&c=2
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diciembre de aquel año no había ni para pagar los sueldos y las prestaciones de fin de año de los trabajadores 

del gobierno del estado, incluido el aguinaldo. (alcalorpolitico) 
 

Apuntes 
Manuel Rosete Chávez 
Lo que sea, menos corrupto 
 “¿Y el bastón de mando?” 
Yo 
 

Lo que sea, menos corrupto 
Cuitláhuac García Jiménez justifica los abucheos que recibió este domingo durante su discurso en la ceremonia 
de los Mártires de Río Blanco, cuando se encontraba junto con el presidente Andrés Manuel López Obrador, 
“por los tiempos electorales que se viven”. Yo invito a compañeros que han vivido los tres o cuatro sexenios 
anteriores a que me digan en qué momento hubo abucheos a un político como Miguel Alemán Velasco, Fidel 
Herrera Beltrán, Miguel Ángel Yunes Linares o incluso a Javier Duarte de Ochoa... ¡jamás!. 
 
Si él por ingenuidad, o lo que usted me diga, está convencido de que no ha dispuesto de un solo peso de las 
arcas del erario para acumular fortuna, allá él, tiene derecho a defenderse pero no estaría mal que se pusiera a 
investigar lo que han hecho sus colaboradores con los fondos públicos, o que nos diga en qué casillero de los 
corruptos lo ponemos por el montón de actos de nepotismo en que incurrió, o por aceptar un cargo para el que 

no estaba debidamente preparado que eso también es corrupción. (alcalorpolitico) 
 

Trascendió 
Que el ex presidente Felipe Calderón llamó al PAN, partido que dirigió y que lo llevó a Palacio Nacional en 2006, 
a dedicarse “a hacer ganar” a Xóchitl Gálvez, “no a poner candidatos pluricuates y a pelearse por cuotas de 
poder”, después de que el dirigente blanquiazul, Marko Cortés, exhibió un acuerdo firmado en 2023 por el PRI 
y el ahora gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez, en el que se establece que Acción Nacional propondrá al 
candidato a la presidencia municipal de Torreón, entre otros municipios, pero también explicita el reparto de 
notarías y otros puestos. En su cuenta de X, el michoacano advirtió que la única misión en este momento debe 
ser ganar la elección federal. 
 
Que por cierto, Claudia Sheinbaum y Gerardo Fernández Noroña se fueron con todo contra priistas y panistas 
ante el balconeo de sus acuerdos, pues mientras la precandidata presidencial de Morena hacía énfasis en que 
en la 4T no son iguales a la oposición, el petista, vocero de la precampaña guinda, hizo escarnio del “gravísimo 
error político” de Marko Cortés, a quien llamó “brutazo”, criticando ambos los yerros de sus adversarios, haga 
usted de cuenta, como si Sanjuana Martínez no existiera. 

 (milenio) 
 
 

Frentes Políticos 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21395&c=4
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21394&c=10
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1978
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1. Sobreentusiasmo. César Arnulfo Cravioto Romero en un exagerado capricho por convertirse en alcalde, 

ha inundado con su imagen la Gustavo A. Madero. Su maquinaria proselitista invade con mantas y propaganda 
numerosos espacios en esa territorialidad. Señalan que es financiado por una constructora a la cual habría 
favorecido cuando fue comisionado para la reconstrucción en la CDMX. Sólo así se explica el dispendio. Los 
habitantes de la alcaldía están molestos. En su intento por posicionarse no analizó que el partido podría tener 
mejores posibilidades con otro candidato o, quizás, por la paridad de género, sea una mujer. Mejor que no 
sueñe. 
 

2. El verdadero valor. El Partido Acción Nacional exigió al gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez, así 

como a la dirigencia estatal del PRI, que cumplan con un acuerdo firmado en 2023, el cual contemplaba la 
formación de un gobierno de coalición en esa entidad y especificaba que el PAN propondría candidatos a 
presidentes municipales en varias localidades, incluyendo Torreón. Marko Cortés, líder nacional del PAN, ejerce 
presión, pero Manolo Jiménez argumenta que el PAN no alcanzó un umbral de 20% de votación en las 
elecciones. Cortés se dice engañado. No perdamos de vista este pleito... subirá de tono. 

3. ¿Derrota? Frente al rechazo del Congreso capitalino a Ernestina Godoy para que continuara como fiscal, ya 

que Morena no contó con la mayoría calificada, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los 
legisladores de su partido no caer en el juego de los que quieren que regresen los moches, y abrió la posibilidad 
de que Godoy se incorpore a su administración. Para la oposición se trató de una fiscalía persecutora de 
opositores, a modo y sometida a la 4T. Para el mandatario, Godoy es pieza clave: “Las puertas de mi gobierno 

están abiertas”, dijo. Si no es en el Senado, tendría un cargo federal. ¿Cuál fracaso? (excelsior) 
 

Bobby y su papá el presidente 
Carlos Loret de Mola 
Es imposible que AMLO no sepa el alcance del coyotaje de sus hijos 
Gonzalo es el hijo del presidente López Obrador que menos atención ha acaparado durante el sexenio. Bobby 
—como le dicen desde niño aparentemente por el personaje de una caricatura— ha logrado mantener un perfil 
bajo, alejado de las polémicas y los reflectores. 
 
No es como su excéntrico hermano José Ramón, el de la Casa Gris en Houston y los viajes de lujo. Tampoco es 
tan visible como su otro hermano, Andy, que acompaña a su papá en giras, que opera con políticos y 
empresarios poderosos, y que ha logrado encumbrar a sus amigos en puestos clave de la administración federal 
y como nuevos ricos beneficiados con jugosos negocios del gobierno. 
 
Anoche en Latinus presentamos la segunda parte del reportaje El Clan, que ha desenmascarado cómo funciona 
la corrupción dentro del obradorato: coyoteada por los hijos del Presidente y ordeñada a través de sus más 

cercanos amigos. El personaje central de este episodio es Bobby López Beltrán. (eluniversal) 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-10-de-enero-de-2024/1629341
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/bobby-y-su-papa-el-presidente/
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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
OPLE Veracruz designa a integrantes de los 30 Consejos Distritales para 
organizar el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024  
El Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz) aprobó la 
integración de los 30 Consejos Distritales que organizarán el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 en la 
Entidad, al considerar idóneos a las y los aspirantes propuestos para ser designados en los cargos de 
Presidencia, Consejerías Electorales, Secretaría, Vocalía de Organización Electoral y Vocalía de Capacitación 
Electoral. 
 
En sesión extraordinaria, la Consejera Presidenta del OPLE Veracruz, Marisol Alicia Delgadillo Morales destacó 
que, para las designaciones se tomaron en cuenta los criterios de paridad de género, pluralidad cultural, 
participación comunitaria y ciudadana, prestigio público y profesional, compromiso democrático y 
conocimiento en la materia electoral. 
 
En el mismo tenor, el Consejero Electoral, Roberto López Pérez resaltó que se cuentan con 137 lugares para 
mujeres en cargos propietarios, dentro de los 30 consejos distritales; así como que, en 21 de las 30 

presidencias propietarias son ocupadas por mujeres. (palabrasclaras, golpepolitico, billieparker, 
quadratin, xeu, nbcdiario, dictamen, siguenzacomunica, politicaaldia, exodoenlinea, 
entornopolitico, entreparentesis, veranews, cronicadelpoder, formato7, fotover, maslatina) 
 

El 15 de enero inician funciones integrantes de los 30 Consejos 
Distritales; minuciosamente se eligió a los perfiles idóneos: presidenta 
El Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLEV) aprobó la 
designación de quienes conformarán los 30 Consejos Distritales que se encargarán de vigilar y organizar 
responsablemente el desarrollo de los asuntos correspondientes al proceso electoral local vigente. 
 
Al respecto, la consejera presidenta Marisol Delgadillo Morales, afirmó que el proceso se realizó con base en 
los lineamientos establecidos en la convocatoria destacando la idoneidad de los aspirantes propuestos para 
ocupar los distintos cargos como la presidencia, consejerías electorales, secretaría y vocalía de organización 
electoral así como de capacitación electoral. 
 
Asimismo, destacó la consideración de criterios como paridad de género, pluralidad cultural, participación 
comunitaria y ciudadana, prestigio público y profesional, compromiso democrático y conocimiento en materia 

electoral.  (olivanoticias) 

 

21 mujeres presidirán los Consejos Distritales 
Un total de 21 de las 30 presidencias de los Consejos Distritales que organizarán el Proceso Local Ordinario 
2023-2024 en el estado serán ocupadas por mujeres, ello en un compromiso de inclusión por parte del 
Organismo Público Local Electoral (OPLE) Veracruz. 

https://palabrasclaras.mx/estatal/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://golpepolitico.com/2024/01/10/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://billieparkernoticias.com/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-30-consejos-distritales/
https://veracruz.quadratin.com.mx/designa-ople-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales/
https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1306326/ople-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales
https://nbcdiario.com.mx/consejos-distritales-listos-para-el-proceso-electoral/
https://www.eldictamen.mx/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales/
https://siguenzacomunica.com/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://politicaaldia.com/noticia/noticias-al-dia/81325/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024.html
https://www.exodoenlinea.com.mx/ver/111863-OPLE_Veracruz_designa_a_integrantes_de_los_30_Consejos_Distritales_para_organizar_el_Proceso_Electoral_Local_Ordinario_2023-2024
https://www.entornopolitico.com/nota/223248/local/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://enparentesis.com.mx/2024/01/10/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://elnumerounoveranews.mx/nota.php?id=1431
https://cronicadelpoder.com/2024/01/10/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales/
https://formato7.com/2024/01/10/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales/
https://fotover.com.mx/2024/01/10/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://maslatina.com.mx/estatales/ople-veracruz-designa-a-integrantes-de-los-30-consejos-distritales-para-organizar-el-proceso-electoral-local-ordinario-2023-2024/
https://www.olivanoticias.com/estatal/246532/el_15_de_enero_inician_funciones_integrantes_de_los_30_consejos_distritales_minuciosamente_se_eligio_a_los_perfiles_idoneos__presidenta
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El organismo electoral aprobó la integración de los 30 consejos que estarán compuestos por presidencias, 
consejerías electorales, secretarías, vocalías de Organización Electoral y vocalías de Capacitación Electoral y 
del que la consejera presidenta del OPLE, Marisol Delgadillo, aseguró que se seleccionó a los mejores perfiles y 
se tomaron en cuenta los criterios de paridad de género, pluralidad cultural, participación comunitaria y 
ciudadana, prestigio público y profesional, compromiso democrático y conocimiento en material electoral. 
 
Es importante mencionar que los consejos estarán ubicados en las 30 cabeceras distritales de las 
demarcaciones territoriales que integran el estado. La lista completa d los ciudadanos elegidos para formar 

estos consejos se puede consultar en el siguiente enlace: (sucesosdeveracruz, acropolis) 
 

OPLE valida coaliciones "Fuerza y Corazón x Veracruz" y "Sigamos 
haciendo historia en Veracruz" 
El Consejo General del Organismo Público Local Electoral aprobó la procedencia de la solicitud de registro de 
los dos convenios de coalición para postular al cargo a la Gubernatura del Estado de Veracruz para el Proceso 
Electoral Local Ordinario 2023-2024. 
 
Los convenios de coalición que fueron aprobados son, "Fuerza y corazón x Veracruz", integrada por los 
partidos políticos: Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática; así como, 
"Sigamos haciendo historia en Veracruz", conformada por los partidos políticos: Verde Ecologista de México, 

del Trabajo, Morena y Fuerza por México Veracruz. (imagendelgolfo, sillarotaveracruz, eldemocrata, 
encontacto) 
 

Registro de Coaliciones a la gubernatura, un derecho de ley: OPLE  
La presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol Delgadillo Morales aseguró que la 
aprobación del registro de las coaliciones Sigamos Haciendo Historia en Veracruz y Fuerza y Corazón por 
Veracruz, son un derecho de los partidos y asociaciones políticas en el Estado. 
 
En sesión nocturna se aprobó el registro de las dos alianzas que estarán en posibilidad de registrar candidatos 
a la gubernatura, para la elección del 2 de junio, en la que, además, se renovará a los integrantes del Congreso 
de Veracruz. 
Las coaliciones son: Sigamos Haciendo Historia en Veracruz, integrada por los partidos Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), del Trabajo (PT), Verde Ecologista de México (PVEM) y el instituto local 

Fuerza por México Veracruz (FXMV), que postularía a la zacatecana Rocío Nahle García. (avcnoticias) 
 

En pago de salarios a 30 consejos distritales, OPLE erogará 3 mdp al mes 
Una vez que el Consejo General del Organismo Máynez Público Local Electoral (OPLE) designó a los 
presidentes (as), secretarios (as) y vocales de Organización y de Capacitación Electoral para los 30 consejos 
distritales, este 11, 12 y 13 de enero deberán asistir a la capacitación inductiva en esta ciudad de Xalapa. 
 
Los consejeros (as) electorales designados tomarán la capacitación inductiva de forma virtual. 

https://sucesosdeveracruz.com/21-mujeres-presidiran-los-consejos-distritales/
https://acropolismultimedios.mx/21-mujeres-presidiran-los-consejos-distritales/
https://imagendelgolfo.mx/estado/ople-valida-coaliciones-fuerza-y-corazon-x-veracruz-y-sigamos-haciendo-historia-en-veracruz-/50476415
https://lasillarota.com/veracruz/estado/2024/1/10/ople-aprueba-registro-de-coaliciones-para-candidato-gobernador-de-veracruz-2024-464637.html
https://eldemocrata.com/registro-de-coaliciones-a-la-gubernatura-un-derecho-de-ley-ople/
https://encontacto.com.mx/registro-de-coaliciones-a-la-gubernatura-un-derecho-de-ley-ople/
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/350226/registro-de-coaliciones-a-la-gubernatura-un-derecho-de-ley-ople.html
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Y el próximo domingo rendirán protesta para que el lunes queden formalmente instalados los 30 consejos 
distritales; concluirán sus funciones el 31 de julio, en su caso, hasta que se resuelva en último medio de 

impugnación que pudiera presentarse. (alcalorpolitico) 
 

Congreso debe legislar para garantizar derechos electorales a personas 
con discapacidad 
La presidenta del Consejo General del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol Delgadillo Morales, 
afirmó que corresponde al Congreso del Estado proponer, formular y aprobar la legislación para garantizar los 
derechos político-electorales de las personas con discapacidad. 
 
Dijo que confía en que los diputados locales puedan atender este tema para dar claridad en el tema de 
asignaciones en candidaturas a ese sector de la población. 
 
La Presidenta del OPLE informó que los resultados conseguidos en la consulta realizada en octubre pasado 

muestran que hay una falta de acceso a los derechos de las personas con discapacidad. (nvnoticias) 
 

No descartan impugnación por la conformación de 30 consejos 
distritales del OPLE 
Los partidos políticos representados ante el Consejo General del Organismo Público Local Electoral (OPLE) 
están en su derecho de impugnar el nombramiento de algunas de las 480 personas (240 titulares y 240 
propietarios) que integrarán los 30 consejos distritales. 
 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, consejera presidenta del OPLE, insistió que el proceso de selección y 
designación estuvo apegado a la legalidad y, sobre todo, se corroboró que los aspirantes cumplieran con los 
requisitos. 
 
“No obstante, queremos reiterar que se dejan a salvo los derechos tanto políticos electorales de los 
ciudadanos como de las representaciones de los partidos políticos y están previstos los mecanismos legales 

para hacer valer lo que a derecho convenga”. (alcalorpolitico) 
 

Partidos reprochan designación de consejeros distritales afines de 
Morena  
En la sesión nocturna del Organismo Público Local Electoral (OPLE) se aprobó el listado de 480 funcionarios 
electorales, de los cuales 240 son propietarios y el resto suplentes, que integrarán los 30 consejos distritales 
en Veracruz, órganos que organizarán y contarán los votos de la elección de diputados locales y gobernador. 
 
Durante la discusión del acuerdo por el que se dieron los nombramientos, los representantes de los partidos 
PRD y Acción Nacional denunciaron que algunos de las personas seleccionadas tenían una baja calificación, 
eran afines al partido Morena, incluso, había sido candidatos en la pasada elección, y eso va a redundar en 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/en-pago-de-salarios-a-30-consejos-distritales-ople-erogara-3-mdp-al-mes-400182.html
https://nvnoticias.mx/index.php/2024/01/10/congreso-debe-legislar-para-garantizar-derechos-electorales-a-personas-con-discapacidad/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/no-descartan-impugnacion-por-la-conformacion-de-30-consejos-distritales-del-ople-400187.html
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problemas al momento de los cómputos finales que seguramente, adelantaron, tendrán que ser atraídos por 
el OPLE. 
 
Luego de que la representante del PAN en la mesa del Consejo, Ana Cristina Ledezma dio lectura a una lista de 
poco más de 20 personas con ligas a Morena, el consejero Quintín Dovarganes Escandón reprochó que los 
partidos suelen hacer señalamientos, sin presentar pruebas que acrediten las irregularidades, justificando así 

los nombramientos. (avcnoticias) 
 

Harían consulta para vender salón social en Medellín 
El Ayuntamiento de Medellín de Bravo pretende hacer una «Consulta Ciudadana» el próximo domingo 14 de 
enero, con la intención de que los ciudadanos autoricen la venta del Salón de Usos Múltiples de El Tejar para 
convertirlo en una tienda de conveniencia. 
 
Cabe mencionar que las Consultas Ciudadanas tienen que ser organizadas por el Organismo Público Local 
Electoral (OPLE) y solicitadas 60 días antes de la misma, además de que tienen la restricción de que en año 
electoral no se pueden realizar. 
 
«¿Qué significa esto?, que lo que pretende hacer el 14 de enero es una tomada de pelo porque carece de todo 

sustento legal», declaró el diputado morenista, Magdaleno Rosales Torres. (cronicadexalapa) 

 

2. TEMA: INE 
INE convoca a extranjeros interesados en ser observadores electorales 
El 22 de mayo de este año vence el plazo que el Instituto Nacional Electoral (INE) estableció para que la 

población de nacionalidad diferente a la mexicana se acredite como personas visitantes extranjeras para 

conocer, presenciar y acompañar el desarrollo del proceso electoral federal y los procesos electorales locales 

concurrentes 2023-2024. 

 

Las personas que se acrediten como visitantes extranjeras podrán conocer e informarse sobre el desarrollo del 

Proceso Electoral Federal y los procesos electorales locales concurrentes 2023-2024, que comprenden las 

elecciones federales y los comicios en las 32 entidades del País que se celebrarán de manera coincidente, en 

cualquiera de sus etapas y en cualquier ámbito del territorio nacional de manera general. 

 

También, si las condiciones logísticas lo permitan, tendrán posibilidad de presenciar el voto en prisión 

preventiva, el voto domiciliario, así como la emisión presencial del voto de mexicanos residentes en el 

extranjero. 

(alcalorpolitico) 
 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/350225/partidos-reprochan-designaci-in-de-consejeros-distritales-afines-de-morena.html
https://cronicadexalapa.com.mx/harian-consulta-para-vender-salon-social-en-medellin/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ine-convoca-a-extranjeros-interesados-en-ser-observadores-electorales-400200.html
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INE resuelve como procedentes ocho proyectos de medidas cautelares 

derivadas del actual proceso de contratación de Supervisores y/o 

Capacitadores Electorales 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) resolvió, por unanimidad de votos, 

seis medidas cautelares solicitadas por diversos partidos y ciudadanos, por la aparente comisión de actos 

anticipados de campaña, vulneración a los principios de neutralidad y equidad en la contienda, uso indebido 

de la pauta y vulneración al interés superior de la persona menor de edad, así como ocho medidas cautelares 

relacionadas con los principios de imparcialidad e independencia. 

 

Publicación de evento y spot en redes sociales de precandidata presidencial, preliminarmente, no vulneran la 

equidad en la contienda, ni el interés superior de la persona menor de edad 

 

Un ciudadano y el Partido Acción Nacional (PAN) presentaron dos quejas en contra de Claudia Sheinbaum 

Pardo, y de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y MORENA, el primer caso es por la celebración 

del evento “Diálogos por la Transformación. Encuentro con la Sociedad Civil”, así como por el uso de símbolos 

religiosos y su posterior difusión en las redes sociales Facebook, X y YouTube, lo cual, a decir del quejoso, 

podría configurar vulneración a la equidad de la contienda. (centralelectoral) 

 

Descartan en INE mapa de riesgos 
Consejeros electorales descartaron que el Instituto Nacional Electoral (INE) deba elaborar un mapa de riesgos 

para las elecciones de 2024, pues no cuenta con las facultades legales ni la capacidad para hacer labores de 

seguridad pública. 

 

En entrevistas por separado para el noticiero de Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula, los consejeros Uuc-kib 

Espadas y Claudia Zavala coincidieron en que la atención de temas de seguridad se da a través de mesas de 

coordinación con autoridades en las vocalías electorales. 

“Si nosotros asumimos que el INE va a hacer mapas de riesgo, cada empleado del INE se vuelve un informante 

de inteligencia de seguridad nacional, y en consecuencia un objetivo militar para la delincuencia organizada. 

(lucesdelsiglo) 

TEPJF 

¿Mónica Soto ‘ayuda’ a Sheinbaum? Tribunal exige al INE reabrir queja 

sobre ‘Xóchitl señal’ 
Los magistrados consideraron que el Instituto no fue ‘exhaustivo’ los elementos de la queja contra la 

precandidata de Va Por México. 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó, por mayoría de 4 votos a 1, reabrir la 

investigación relacionada con el posicionamiento de la campaña relacionada con la llamada ‘Xóchitl señal’. 

https://centralelectoral.ine.mx/2024/01/10/ine-resuelve-como-procedentes-ocho-proyectos-de-medidas-cautelares-derivadas-del-actual-proceso-de-contratacion-de-supervisores-y-o-capacitadores-electorales/
https://lucesdelsiglo.com/2024/01/10/descartan-en-ine-mapa-de-riesgos-nacional/
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Las y los magistrados de la Sala Superior del Tribunal estimaron que el Instituto Nacional Electoral (INE) no fue 

exhaustivo al desechar la queja contra Xóchitl Gálvez, candidata presidencial del Frente Amplio por México. 

 

“Si bien el INE hizo referencia a los motivos de queja y las pruebas aportadas, no los analizó exhaustivamente 

ni los desarrolló de manera exhaustiva”, explica la sentencia aprobada este 10 de enero por las y los 

magistrados. (elfinanciero) 
 

Autorizan a Taddei nombrar encargaduría de Secretaría Ejecutiva del 

INE sin consultar a Consejo General 
Por mayoría de votos, el Tribunal Electoral tumbó el acuerdo del Consejo General con el que se le impusieron 

plazos y requisitos a Guadalupe Taddei para nombramientos pendientes en el INE, y por el contrario, le 

autorizó elegir para la Secretaría Ejecutiva de entre las encargadurías de despacho, aunque no hayan sido 

avalados por el Consejo General ni tengan cargos directivos firmes. 

 

Con una votación dividida, el nuevo bloque mayoritario de la Sala Superior del Tribunal Electoral aprobó, con 

tres votos a favor y dos en contra, darle la razón a Morena, PRI y PT a favor de Guadalupe Taddei. 

 

Además de ampliar la posibilidad de nombrar encargadurías de despacho sin tener el respaldo del Consejo 

General, lo que para algunas consejeras y magistraturas va en contra del Reglamento Interno del INE y 

concentra el poder unipersonal. (milenio) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Con la ausencia del Grupo Jalisco, inicia sesión Permanente de 
Movimiento Ciudadano 
Al evento tampoco llegó Jorge Álvarez Máynez, quien a las 12:00 horas se prevé se registre de manera interna 
como candidato presidencial 
Con la Ausencia de Enrique Alfaro y otros miembros del denominado Grupo Jalisco, Movimiento Ciudadano 
inició su sesión Permanente, en la que aprobarán su Plataforma Electoral y su Programa de Gobierno, 
denominado "2024-2030 "Un Buen Gobierno para México". 
 
Al inicio del evento, que se desarrolla de manera privada, se observó al dirigente nacional Dante Delgado, al 
gobernador de Nuevo León, Samuel García, a Verónica Delgadillo, a la diputada Ivonne Ortega, entre otros 
liderazgos. 
 
En la sesión también se prevé la aprobación de las propuestas que someta a consideración el coordinador de la 
Comisión Operativa Nacional, además de asuntos generales y un mensaje de clausura por parte del dirigente 

nacional. (eluniversal) 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/01/10/tribunal-electoral-exige-al-ine-reabrir-investigacion-sobre-xochitl-senal/
https://www.milenio.com/politica/tepjf-autoriza-a-taddei-nombrar-encargaduria-en-secretaria-ejecutiva
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/con-la-ausencia-del-grupo-jalisco-inicia-sesion-permanente-de-movimiento-ciudadano/
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Jorge Álvarez Máynez se registra como precandidato de MC a la 
Presidencia en 2024 
Jorge Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano en San Lázaro, será el abanderado del partido rumbo 
a las elecciones en 2024. 
Jorge Álvarez Máynez se registró como precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano rumbo a las 
elecciones de 2024. 
 
Este miércoles, ante los órganos internos de MC, Álvarez Máynez hizo oficial su intención de competir por la 
Presidencia en los comicios electorales que se realizarán el próximo 2 de junio. 
 
En compañía del gobernador de Nuevo León, Samuel García, presentó su registro para representar al partido 
naranja. El político emecsita respaldó a su compañero del movimiento asegurando que se trata de una persona 

clave en las elecciones de 2024. (milenio) 
 

Alfaro critica a MC tras 'destape' de Jorge Álvarez Máynez 
El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, habló del anuncio de Jorge Álvarez Máynez como precandidato único 
de Movimiento Ciudadano a la presidencia. 
Expuso que si bien hace seis meses fijó su postura sobre lo que estaba sucediendo en Movimiento Ciudadano a 
nivel nacional y explicó las razones por las que decidió no ser candidato a la presidencia de la república. “Hoy 
puedo confirmar que no me equivoqué”. 
 
Enrique Alfaro indicó que en Jalisco las cosas son distintas, ya que hay “mujeres y hombres que forman parte 

de nuestro movimiento están unidos y concentrados en cuidar nuestra casa”. (milenio) 

 

PRECAMPAÑAS 

Así van precampañas en Veracruz 
Carpe Diem 
Ha transcurrido un tercio del periodo de precampañas rumbo a la renovación de la gubernatura veracruzana. 
Nada relevante que reportar. 
 
La monotonía, el discurso de bonanza repetitivo, cansino, basado en la quimera estirada hacia el futurismo 
sexenal de los programas sociales como la panacea permanente de bienestar común, a cambio sólo de cruzar 
con el crayón en la soledad de la mampara los logotipos de los partidos que conforman la alianza Sigamos 
Haciendo Historia en Veracruz que encabeza como tractora Morena, que jala a sus aliados parasitarios y 
convenencieros PVEM, PT y Fuerza por México. 
 
La pobreza es cosa del pasado, herencia maldita de los 36 años de neoliberalismo aniquilador. 
 
Usted sabrá si quiere regresar a ese pasado, sintetiza el discurso morenista. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/jorge-alvarez-maynez-se-registra-como-precandidato-presidencial-de-mc
https://www.milenio.com/politica/enrique-alfaro-critica-destape-jorge-alvarez-maynez
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Quienes quieren regresar con el discurso de al ladrón, al ladrón, se robaron todo, hasta nuestra dignidad, dice 

la ideología de la cuatrote. (sillarota) 
 

La Cuarta Transformación surgió y es por los pueblos indígenas: Rocío 
Nahle 
Los municipios y comunidades asentadas en la zona serrana de nuestro territorio son nuestra cuna y origen así 
como la raíz de la Cuarta Transformación, aseguró la precandidata única a la gubernatura por la coalición 
“Sigamos haciendo historia en Veracruz”, Rocío Nahle García. 
 
Desde la sierra de Zongolica, donde se enclava este municipio, Rocío Nahle aseguró que nuestros pueblos y 
lenguas originarias deben prevalecer y para ello es necesario que las procuren y doten de condiciones propicias 
para su desarrollo. 
 
Caminos rurales, educación, servicios de salud, todo ello es el sueño que incluye dentro de su proyecto de estado 

para las regiones que aún tienen cierto grado de marginación y subdesarrollo, explicó. (horacero) 
 

Ciudadanos no quieren continuidad del actual Gobierno: Pepe Yunes 
El Precandidato a la gubernatura por la coalición “Con Fuerza y Corazón por Veracruz”, que integra el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional y Partido de la Revolución Democrática (PRD), José 
Francisco Yunes Zorrilla, se reunió militantes y simpatizantes de la coalición en Altotonga. 
 
Arropado por los presentes, el Veracruzano de Verdad dijo que cada día se percibe más el ánimo de los 
ciudadanos que demandan un cambio en el Gobierno y así evitar la continuidad de quienes han lastimado a las 
familias con políticas erradas en materia económica, de infraestructura, de salud y educación. 
 
Los militantes señalaron que, aunque han solicitado a las autoridades en turno que se les dote de carreteras, lo 
único que reciben son excusas, por lo que Pepe Yunes señaló que esto debe terminar. 
“Vamos a ganar esta elección, se siente y se percibe para generar el cambio y evitar la continuidad que está 
lastimando a Veracruz. Vamos a ganar este proceso sin ninguna duda de manera clara para que ustedes tengan 
un gobierno que no sea bueno para las excusas, que no sea bueno para los pretextos, sino que dé resultados 

que podamos vivir mejor” sentenció. (horacero) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
“Los moches no se firman bajo notario”, responde Sanjuana Martínez a 
AMLO 
El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a Sanjuana Martínez, exdirectora de Notimex, que presente 
pruebas de que le pidieron 20 por ciento de la liquidación de los trabajadores de la agencia de noticias para la 
campaña de la precandidata presidencial de MORENA, Claudia Sheinbaum, a quien defendió. 
 

https://lasillarota.com/veracruz/opinion/2024/1/10/asi-van-precampanas-en-veracruz-464646.html
https://horacero.mx/2024/01/10/244125/
https://horacero.mx/2024/01/10/244107/
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En su conferencia mañanera de este miércoles 10 de enero en Palacio Nacional, López Obrador mencionó que 
no limitaba la libertad de expresión de Martínez, pero pidió apegarse a 3 principios: no mentir, no robar y no 
traicionar. 
 
“Que se investigue lo que tiene Claudia y se compare con otros, con otras y se van a dar cuenta quién es Claudia. 
Yo respeto mucho lo que dice esta compañera (Sanjuana Martínez), pero no comparto”, expresó el Presidente. 

(alcalorpolitico) 
 

‘No es cierto': AMLO pide a Sanjuana Martínez que pruebe acusación 
sobre desvío de recursos 
El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a la exdirectora de Notimex, Sanjuana Martínez, que presente 
pruebas de su acusación de que le pidieron 20% de la liquidación de los trabajadores de la agencia para 
destinarlos a la campaña de la precandidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum. 
 
"Si tiene pruebas, no estoy yo limitando su libertad de expresión, pero tenemos que apegarnos a tres principios 
que nos guían: no mentir, no robar y no traicionar", dijo en conferencia mañanera. 
 
Desde Acapulco, el presidente también defendió a la exjefa de Gobierno, al secretario del Trabajo y la secretaría 

de Gobernación, Luisa María Alcalde. (xeu) 
 

AMLO arremete contra Loret tras reportaje sobre su hijo Gonzalo López 
Beltrán 
El presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió nuevamente contra el periodista Carlos Loret de Mola, 
tras ser cuestionado sobre la investigación de Latinus que acusa a su tercer hijo, Gonzalo "Bobby" López Beltrán, 
de haber articulado una red de negocios y tráfico de influencias ligada a la construcción del Tren Maya. 
“Es Loret de Mola, o sea, es muy corrupto”, dijo en conferencia de prensa mañanera. 
 
López Obrador recordó que retó desde mayo de 2023 a comparar o intercambiar sus bienes, sin embargo, no 

ha obtenido respuesta. (xeu) 
 

Loret revela presunta red de tráfico de influencias operada por hijo de 
AMLO en Tren Maya 
El periodista Carlos  Loret de Mola en "Latinus" reveló una supuesta red de negocios y de tráfico de influencias  
operada por Gonzalo “Bobby” López Beltrán, hijo del presidente López Obrador,  en el Tren Maya.  
 
En la investigación, se indica que Gonzalo López Beltrán, el tercer hijo del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, es  presuntamente el articulador de una red de negocios y de tráfico de influencias que controla miles 
de millones de pesos en la construcción de uno de los principales proyectos del gobierno federal, el Tren Maya. 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/-los-moches-no-se-firman-bajo-notario-responde-sanjuana-martinez-a-amlo-400215.html
https://xeu.mx/nacional/1306262/no-es-cierto-amlo-pide-a-sanjuana-martinez-que-pruebe-acusacin-sobre-desvio-de-recursos
https://xeu.mx/nacional/1306255/amlo-arremete-contra-loret-tras-reportaje-sobre-su-hijo-gonzalo-lpez-beltran
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Según lo que se informa, Latinus tuvo acceso a una serie de audios en el que supuestamente Amílcar Olán detalla 
cómo Gonzalo, quien se hace llamar “Bobby”, da órdenes, supervisa los tramos y además opera el millonario 

negocio del balastro para las vías del Tren Maya. (xeu) 
 

Solicita PAN comparecencia de titulares de Segob y STPS por presunta 
corrupción en liquidación de Notimex 
El diputado federal del PAN, Luis Mendoza Acevedo, solicitó a la Comisión Permanente que se cite a comparecer 
a los secretarios de Gobernación, Luisa María Alcalde, y del Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños López, 
así como a José Luis Sánchez Cuazitl, director jurídico de esa dependencia, para que expliquen las pautas bajo 
las cuales se dio la liquidación de los trabajadores de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex) y 
aclaren el presunto desvío de recursos de las liquidaciones para la campaña presidencial de la precandidata de 
Morena, Claudia Sheinbaum. 
“Sanjuana Martínez ha dicho que los funcionarios intentaron sobornarla, denunció conflicto de intereses y 
corrupción. Celebro que Sanjuana Martínez alce la voz pese a la represión del Gobierno y la exhortamos a que 

exhiba las pruebas para que los responsables sean sancionados”, puntualizó. (eluniversal) 
 

“No está en duda ni puede estar en duda la existencia y la prevalencia del 
Inai”: Alcalá Méndez 
Adrián Alcalá Méndez, comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales (INAI) dijo que no puede estar en duda la existencia y la prevalencia del 
Instituto y de los órganos garantes que integran el sistema nacional de transparencia. 
 
“Hoy en día no está en duda, ni puede estar en duda la existencia y la prevalencia del INAI y de los órganos 
garantes que integramos el sistema nacional de transparencia. Vamos a estar obviamente fortaleciendo porque 
una sociedad que no está informada es una sociedad que va a mermar en el conocimiento . 
 
“No podemos dejar a cada ente público a cada sujeto de interés público, entiéndase partido político, sindicato, 
es decir a todos los sujetos obligados con la autodeterminación de publicar información o la autodeterminación 
de responder una solicitud”, expresó en conferencia de prensa, acompañado de las comisionadas Blanca Lilia 

Ibarra, Julieta del Río y Josefina Román. (eluniversal) 
 

Declaraciones de supuesta seguridad en carreteras son por tiempos 
electorales: Amotac 
Decir que las carreteras de Veracruz son seguras y que no se presentan asaltos o robos es porque vienen tiempos 
electorales y ese es el discurso que deben dar, aunque no sea la verdad ni la realidad, aseguró el delegado de la 
Asociación Mexicana de Organizaciones Transportistas (Amotac), Aldo Romero Lezama, quien respondió a las 
declaraciones hechas por el secretario de Seguridad Pública, Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla. 
 
"Con todo respeto al secretario de Seguridad Pública, el señor Zúñiga, en tiempos electorales tienen que decir 
cosas y tapar otras cuantas, pero su trabajo real debe ser hacer algo en contra de la delincuencia. Nosotros los 

https://xeu.mx/nacional/1306247/loret-revela-presunta-red-de-trafico-de-influencias-operada-por-hijo-de-amlo-en-tren-maya
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/solicita-pan-comparecencia-de-titulares-de-segob-y-stps-por-presunta-corrupcion-en-liquidacion-de-notimex/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-esta-en-duda-ni-puede-estar-en-duda-la-existencia-y-la-prevalencia-del-inai-alcala-mendez/
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transportistas que todos los días circulamos por las carreteras, nos damos cuenta de que la delincuencia está a 
la orden de día". 
 
Indicó que hay videos que circulan en las redes sociales y se observa cómo se cometen robos a mano armada y 
uno de esos casos, se documentó en Cosamaloapan, "es una realidad, así como asaltos aún en las Cumbres de 

Maltrata, sin dejas atrás la zona de Tierra Blanca y otras". (olivanoticias) 
 

Violencia contra la mujer es un problema que atenta contra la igualdad, 
el desarrollo y la paz social 
La violencia contra la mujer es un problema que atenta contra la igualdad, el desarrollo y la paz social. Situación 
que se reconoce como factor asociado al deterioro en la calidad de vida de los individuos en la medida que se 
constituye en violación de los Derechos Humanos, manifestó la directora general del Centro de Estudios de 
Género de la Cámara de Diputados, Aurora Aguilar Rodríguez. 
 
Dijo que la violencia contra la mujer y aquella ocasionada entre la pareja afecta a toda la población sin distinción 
de raza, sexo, clase social, entornos, grupos socioeconómicos, creencias religiosas y culturales. 
"Tanto hombres como mujeres tenemos la capacidad de desarrollar el oficio que se nos antoje realizar si 
tenemos esta disposición, tenemos que irnos preparando para vernos en esos términos igualitarios, no que no 
haya diferencias entre hombre y mujeres, claro que las hay, pero en términos de seres humanos con derechos 

y responsabilidades tenemos que aprender". (olivanoticias) 
 

Diputado se indigna por consulta para instalar supermercado en El Tejar 
El diputado Magdaleno Rosales Torres se declaró a favor de un supermercado en El Tejar, pero Marcos Isleño 
no puede usar un espacio público 
 
También indicó que existe un preacuerdo de venta que autorizado en sesión de Cabildo hace apenas unos días. 
El monto de la venta asciende a 18 millones de pesos. 
“Nuestra postura es que no, nosotros no estamos de acuerdo en que se vendan los espacios públicos. 
 
¿Por qué se quiere vender?, al parecer el cabildo se lo quiere vender a una empresa, a una tienda comercial, 
Chedraui, en 18 millones de pesos. Nosotros sí estamos de acuerdo en que pongan Chedraui en El Tejar, pero 

que no lo pongan en espacios públicos”, expresó el legislador de ese distrito. (e-consulta) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Texto Irreverente 
Por Andrés Timoteo 
Y NO APARECIERON 
Vino y se fue el presidente Andrés Manuel López Obrador y los cuatro de Ciudad Mendoza no aparecen. 

https://www.olivanoticias.com/cordoba_orizaba/246516/declaraciones_de_supuesta_seguridad_en_carreteras_son_por_tiempos_electorales__amotac
https://www.olivanoticias.com/estatal/246581/violencia_contra_la_mujer_es_un_problema_que_atenta_contra_la_igualdad_el_desarrollo_y_la_paz_social
https://e-veracruz.mx/nota/2024-01-10/politica/diputado-se-indigna-por-consulta-para-instalar-supermercado-en-el-tejar
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El lunes se cumplió un mes de que fueron secuestrados por agentes de Tránsito municipal y nada se sabe de 
ellos. 
Tampoco de sus plagiarios pues solo dos -según la versión oficial- están detenidos. 
 
El resto sigue prófugo y sin que las autoridades los busquen. 
 
¿López Obrador resolvió el caso como lo había prometido? No lo hizo y ni siquiera atendió a los familiares de 
las víctimas. 
 
Estos no fueron recibidos por el mandatario y ni siquiera los dejaron aproximarse al tabasqueño para entregarle 
una petición escrita. 
 
Solo les quedó manifestarse con algunas peticiones escritas en cartulinas. 
 
Algunos dicen que el presidente habló con el gobernante estatal, el abucheado Cuitláhuac García, y le pidió 

atender el caso. (notiver) 
 

El “carro completo” por el que va AMLO 
Mario Maldonado 
Si los partidos políticos se oponen a las reformas, le darán la razón al Presidente y se ganarán el rechazo 
público 
El presidente Andrés Manuel López Obrador preparó para su cierre de sexenio un cóctel de reformas para 
impulsar el voto de sus bases en las elecciones del próximo 2 de junio e intentar lograr lo que se conoce en el 
argot político como “carro completo”: la Presidencia de la República, la mayoría calificada en la Cámara de 
Diputados, el Senado y las nueve gubernaturas que van a ponerse en juego. 
 
La apuesta de AMLO siempre es la más alta para acabar ganando en lo general, aunque pierda en algunos 
frentes. Podría pensarse que para un presidente que en su último año de gobierno mantiene una aprobación 
por arriba de 50% (56.7%, según la encuesta que publicó ayer Mitofsky en El Economista) no sería necesario 
echar su resto para intentar “arrasar” en las elecciones, pero al parecer la maquinaria va a estar bien “aceitada” 
y lista ante cualquier imprevisto. 
 
El fin de semana, de gira por Veracruz –uno de los estados que tendrán elecciones este año y está en riesgo por 
la disputa entre una mal evaluada Rocío Nahle y una familia con mucho arraigo y escándalos en el estado como 
los Yunes–, el Presidente anunció que enviará al Congreso dos reformas: una para que el salario mínimo se 
incremente todos los años por arriba de la inflación y otra para aumentar la pensión de los trabajadores 

mexicanos. (eluniversal) 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ine-convoca-a-extranjeros-interesados-en-ser-observadores-electorales-400200.html
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-carro-completo-por-el-que-va-amlo/
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Dan "luz verde" a 
coaliciones locales 
MIGUEL SALAZAR 

También se aprobó el 
proyecto de acuerdo para 
poder designar a los 
integrantes de los 30 
Consejos Distritales 

E
1  Consejo General del Organis-
mo Público Local Electoral 
(OPLE) aprobó por unanimidad 
las solicitudes de registro de los 
convenios de coalición, rumbo 

a la gubernatura del estado, presentados 
por los partidos políticos PAN, PRI y PRD 
(Fuerza y corazón por Veracruz) y More-
na. Partido Verde, PT y Fuerza por México, 
(Sigamos haciendo historia en Veracruz). 

En sesión extraordinaria de ayer, la 
consejera presidenta del OPLE en la enti-
dad, Marisol Alicia Delgadillo Morales, 
sostuvo que "las coaliciones representan 
el derecho que tienen las organizaciones 
políticas que están legalmente constitui-
das conforme a la Constitución federal y 
las leyes generales de la materia y demás 
disposiciones aplicable con el objetivo de 
unir fuerzas políticas para la obtención de 
votos en las elecciones". 

En el caso de Veracruz, agregó, la jor-
nada electoral se desarrollará el próximo 
2 de junio de este año. 

Además, destacó que las solicitudes de 
registro de las alianzas antes citadas se 
formalizaron el 30 de diciembre de 2023, 
en el caso de "Fuerza y corazón por Vera-
cruz" y el 31 de diciembre de 2023. en lo 
que se refiere a "Sigamos haciendo histo-
ria en Veracruz", es decir, en tiempo y for-

ia, antes del 2 de enero de este año, den-
t'ro del proceso electoral local ordinario 
2023-2024. 

En la aprobación para 
integrantes de consejos hubo  
críticas porque se detectó que no 
todasslas propuestas  destacan 
como  los  mejores perfiles.   

Al respecto, Gabriel Onésimo Zuñiga 
Obando, representante de Morena, mani-
festó que los partidos integrantes de "Si-
gamos haciendo historia en Veracruz" han 
unido fuerzas para ofrecer a los más de 8 
millones de veracruzanos una opción po-
lítica que continúe con la transformación. 

También señaló que se mantienen a la 
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altura de las necesidades que tiene Vera-
cruz y que por ello continuarán con el le-
gado de no mentir, no robar y no traicio-
nar. Mientras tanto, el representante del 
PRI, Silvio Lagos Galindo, destacó que 
"Fuerza y corazón por Veracruz" no solo 
es una coalición electoral, sino una alian-
za que pretende transformar la vida social 
y económica con el afán de regresar la es-
tabilidad y la tranquilidad a cada uno de 
los hogares de los veracruzanos. Además, 
dijo que el proyecto contará con propues- 

tas serias y constructivas que fortalezcan 
la fe de los veracruzanos. 

Durante la sesión también se aprobó 
por unanimidad el proyecto de acuerdo 
del Consejo General del OPLE por el que 
se designa a la Presidencia, Consejerías 
Electorales, Secretaria, Vocalía de Organi-
zación Electoral y Vocalía de Capacitación 
Electoral en los 30 Consejos Distritales 
para el Proceso Electoral Local Ordinario 
2023 2024. Sin embargo, hubo algunas 
criticas porque se détectó que no todas las 
propuestas destacan como los mejores 
perfiles, pues se expuso que hay quienes 
carecen de liderazgo, habilidades de tra-
bajo en equipo y experiencia de vida elec-
toral. Asimismo, se realizó la presentación 
del informe semanal del monitoreo a los 
medios informativos delProceso Electoral 
Local Ordinario 2023-2024, del periodo 
del 24 al 31 de diciembre del año 2023. 
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Esperan en Morena 
notificación del Ople 
Ramírez Zepeta 
reafirmó 
compromiso 
con la libertad 
de expresión 
VERACRUZ 

•  LAURA MORALES 

IMAGEN DELGOLFO 

Morena se encuentra ala 
espera de la notificación 
oficial de la denuncia 
presentada por laAlian-
za "Fuerza y Corazón por 
Veracruz", en contra del 
partido, el gobierno es-
tatal y la precandidata 
única a la gubernatura, 
Rocío Nahle García, 
ante el OPLE Veracruz, 
señaló Esteban Ramírez 
Zepeta, presidente del 
Comité Ejecutivo Esta-
tal de Morena. 

Destacó la importan-
cia de no pronunciarse 

sin la información precisa, 
por ello esperan la notifi-
cación oficial del órgano 
electoral para saber en qué 
sentido van acusaciones 
hechas por "Fuerza y Co-
razón por Veracruz". 

Recordemos que el PAN, 
PRI y PRD previamente 
presentaron una denun-
cia ante el OPLE Veracruz 
contra RTVy Morena, acu-
sando actos contrarios ala 
normativa electoral local y 
el posible uso indebido de 
recursos públicos. Ante es-
to, Ramírez Zepeta reiteró 
el compromiso de respetar 
la libertad de expresión y 
el trabajo de los medios de 
comunicación, subrayando 
la obligación de informar al 
pueblo de Veracruz. 

"No nos han notificado, 
no hemos sabido oficial-
mente en qué sentido vie-
ne la notificación, ahorita 
decirles cómo vamos a con-
testar sería una irresponsa- 

bilidad de mi parte, porqué 
todo lo que conocemos es a 
través y gracias a ustedes 
por la información que nos 
dan precisa". 

Sobre el incidente de 
abucheo al gobernador 
Cuitláhuac García Jimé-
nez, en Río Blanco, Ra-
mírez Zepeta señaló que, 
aunque no tenía conoci-
miento directo debido a 
estar en la sierra, el impac-
to en Morena es mínimo, 
ya que el partido se enfoca 
en el recorrido estatal yen 
respaldar a su candidata. 

"Yo andaba en la sierray 
la verdad no tengo conoci-
miento en ese sentido, pero, 
no para nada, no golpea 
nada, nosotros no estamos 
dedicando al recorrido por 
el estado, estarnos acompa-
ñando a nuestra candidata 
que es ahorita a lo que esta-
mos dedicados". 

Descartó que el gobierno 
estatal y el partido Morena 

cado 
ofiiiiihnllitte en qué 
sentido viene... 
ahorita decirles 
cómo vamos a 
contestar sería una 
irresponsabil~ 
de mi parte. 

Estaban Ramírez 
Zapata 

Presidente del 
Comité Ejecutivo 

Estatal de Morena 
11111111111111~1~1 

presionen a los trabajado-
res en las dependencias pa-
raque participen votando y 
apoyando a su alfil. 
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■ No se ha recibido notificación del OPLE: Esteban Ramírez 

Defiende Morena trasmisión de inicio de 
precampariac erg Coatza a través de RTV 

ROXANA AGUIRRE 

No se ha recibido aún ninguna 
notificación del órgano electoral 
sobre quejas de la oposición en 
contra del Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), informó 
el presidente del Comité Direc-
tivo Estatal (CDE) del partido 
guinda, Esteban Ramírez Zepeta. 

Comentó que una vez tengan 
la notificación entonces harán 
comentarios al respecto. 

Cabe mencionar que la opo-
sición denunció que Radiotele-
visión de Veracruz transmitió el 
inicio de la precampaña de Rocío 
Nahle, exsecretaria de Energía. 

"Vamos a respetar la libertad 
de expresiones de cada ciuda-
dano. Vamos a respetar la liber-
tad de trabajo de los medios de 

.  comunicación. No podemos a 
obligar a un medio a cubrir una 

Esteban Ramírez, dirigente estatal 
de Morena ■ Foto AVC Noticias 

nota o un acto político. Es un 
medio que podría no decirse ofi- 
cial, que tiene una participación 

estatal y además de eso tiene la 
obligación de informar al pue-
blo de Veracruz", expresó Zepeta 
respecto de las críticas que se 
han vertido en su contra. 

Por otra parte, afirmó que to-
davía no está definido quién será 
el que complete la fórmula del 
Senado para acompañar a Ma-
nuel Huerta en la candidatura. 
Expresó que se espera que se 
decida esta misma semana. 

"Todavía no (...) estamos 
esperando los resultados de la 
encuesta, esperemos que esta se-
mana quede". Agregó que las 
diputaciones federales se decidi-
rán a finales de enero. • 

Por último, afirmó que han 
tenido buen recibimiento en los 
lugares a donde han ido y que 
Nahle García está haciendo re-
corridos a los que a veces se une 
Huerta Ladrón de Guevara. 
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Perfilan tumbar 
acuerdo del INE 
RAFAEL RAMÍREZ 
El Sol de México 

CDMX. La magistrada presidenta del Tri-
bunal Electoral del Poder Judicial dell-Fe-
deración (TEPJF), Mónica Aralí Soto Fr&- 
goso, propuso dar marcha atrás al acuerdo 
del Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral que daba 30 días para designar a 
los titulares de las áreas que están sin ti-
tular, por lo que los encargados de despa-
cho se qUedarían hasta que concluya el 
proceso electoral. 

"Se dejan sin efectos las consideracio-
nes y conclusiones normativas atinentes 
a los siguientes aspectos: El estableci-
miento de un plazo de 30 para que la Pre-
sidenta del 'Consejo General presente las 

O MÓNICA ARALi SOTO 
FREGOSO 

MAGISTRADA PRESIDENTA TEPJF 

"(Los encargados de 
-aespacho) deberán seguir en 
el ejercicio de las funciones 
hasta la conclusión del 
proceso electoral" 

propuestas para ocupar la titularidad de la 
Secretaría Ejecutiva, así como las direc-
ciones ejecutivas y unidades técnicas que 
no cuentan con un titular designado", dice 
el proyecto de Soto Fregoso. 

El pasado 16 de diciembre, por mayoría 

de votos, el Consejo General del INE apro-
bó un acuerdo para que la Presidencia del 
organismo electoral nombrara en un plazo 

-no mayor a 30 días a los titulares de las 
reas que están vacantes. 

Se trata de la Secretaría Ejecutiva, la 
Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y 
Partidos Políticos; la Dirección Ejecutiva 
del Servicio Profesional Electoral Nacio-
nal; la Dirección Ejecutiva de Administra-
ción; la Coordinación Nacional de Comu-
nicación Social; la Unidad Técnica de Fis-
calización; la Unidad Técnica de Transpa-
rencia y Protección de Datos Personales y 
la Dirección Jurídica. 

Tras la aprobación del acuerdo, el PRI, 
PT y Morena lo impugnaron, y de momento, 
la magistrada presidente les da la razón, que 
reconoce que la Presidenta del INE tiene la 
facultad de designar a los titulares de área. 
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JORGEÁLVAREZMÁYNEZ, 
coordinador de los 

diputados federales. 
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Será Jorge 
Álvarez Máynez, 
quien funge 
como coordinador 
de los diputados 
federales 
MÉXICO 
AGENCIAS 

Jorge Álvarez Máynez, coor-
dinador de los diputados fe-
derales, será el precandidato 
presidencial de Movimiento 
Ciudadano rumbo alas elec-
ciones del 2 de junio de 2024, 
así lo confirmó Samuel Gar-
cía, gobernador de Nuevo 
León, acompañado de la ti- 

tular de Amar a Nuevo León, 
Mariana Rodríguez, en un 
video, donde además dijo 
que le entregaba la"estafeta". 

"¿Qué dijeron?, ¿Qué ya 
no iba a haber candidato? 
Ilusos, les tengo muy bue-
nas noticias, para Nuevo 
León, para México y para 
los jóvenes. Samuel era el 
precandidato, pero somos 
millones en este equipo, en 
esta colectividad, así que hoy 
quiero decirles que entrego 
la estafeta aquí compadre, 
que era el coordinador de 
la campaña, Jorge Alvarez 
Máynez. Quiero decirles que 
tenemos un candidato muy 
bueno, es el más naranja y 
más fosfo fosfo de todos, 

porque es el que más repre-
senta a esta gran plataforma 
de Movimiento Ciudadano", 
señaló Samuel García. 

A través de un video com-
partido en redes sociales, 
Samuel García destacó que 
Jorge Álvarez Máynez es una 
persona íntegra y joven que 
a sus 38 años ya es el coordi-
nador de los diputados en el 
Congreso de la Unión. 

"El va a ser la imagen, 
la cara, el precandidato y 
próximo presidente de la Re-
pública de México y quiero 
decirles que tiene todo mi 
apoyo),  el de mi esposa (Ma-
riana Rodríguez Cantú). Te 
deseo lo mejor por México", 
agregó Samuel García. 

Jorge Álvarez Máynez en 
su mensaje se lanzó contra 
quienes serán sus contrin-
cantes,'Claudia Sheinbaum 
y Xóchitl Gálvez, así como 
a los partidos que las repre-
sentan: "no pudieron con 
nosotros, no se salieron con 
la suya, que el PRI y PAN es-
tán más fritos que los huevos 
que nos desayunamos con la 
machaca". 

Precandidato de MC 
recibe la `estafeta' 
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Buscará PT 
5 distritos 
en alianza 
MIGUEL SALAZAR 

El Partido del Trabajo (PT) solicitará a la 
alianza con Morena. Partido Verde y Fuer-
za por México, "Sigamos haciendo histo-
ria, que le sean asignados cinco de los 30 
distritos electorales para participar con 
candidatos propios en busca de la renova-
ción del Congreso Local. 

De acuerdo con el coordinador estatal 
del PT, Vicente Aguilar Aguilar, se hará 
énfasis en los distritos en donde ese parti-
do tiene más fuerza. como lo son Misantla, 
Zongolica, Coatepec, Emiliano Zapata y 
Veracruz, además de que no se descarta 
Huatusco. 

En conferencia de prensa, en compa-
rtía de integrantes de ese partido, omitió la 
diputación local del Distrito de Xalapa, 
pues dijo que es un espacio muy reñido. 

Señaló que ayer 8 de enero se reunió 
con Carlos Marcelo Ruiz Sánchez, Eduar-
do Vega Yunes y Esteban Ramírez Zepeta, 
dirigentes estatales del Partido Verde, de 
Fuerza por México y de Morena, respecti-
vamente, para tratar la repartición de las 
candidaturas a diputaciones locales den-
tro de la alianza. 

También manifestó que en esa reunión 
el PT y Morena confirmaron que van en 
alianza en 28 candidaturas. que en dos 
irían solos y que el Partido Verde plantea 
la coalición en 20 o 25 distritos, mientras 
tanto, Fuerza por México pidió entre 14 y 
16. Sin embargo, reiteró que "el PT pide, 
cinco como base; no vamos a aceptar me-
nos de lo que tenemos; el PT ha crecido en 
votación en Misantla, Perote, Coatepec y 
Xalapa, aunque Xalapa la vemos difícil", 
señaló. 
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Consideró que el gran reto de los parti-
dos políticos es convencer al ciudadano 
de salir a votar pues hay decepción y eso 
no es nuevo incluso se refleja en el nivel 
de abstencionismo que se registra en cada 
proceso electoral. 

Por ello hace un llamado para que se 
intensifiquen las campañas de promoción 
del voto, no hacia un partido o persona 
sino por salir a ejercer su derecho ciuda-
dano. 

El entrevistado quien también es 
analista político señala que tiene expe-
riencia en más de 30 procesos electora-
les no solo en México sino en el extran-
jero, ha impartido diversos cursos rela-
cionados con este tema, entre otras acti-
vidades. 

    

Ciudadanos 
deben ser 
razonables 
al votar 

  

           

    

ADRIANA LUNA /El Sol de Córdoba 

     

           

    

Córdoba, Ver.- El ciudadano tiene el po-
der de decidir quién los gobernará, debe 
analizar y razonar bien por quién emitirá 
su voto, ver al que trabaja para la gente y 
quién tiene ganas de hacer algo bueno por 
el país, señaló el director de la Agencia In-
teligencia Electoral (Intelectos), Alejandro 
Lara Villegas. 

Señaló que de acuerdo a los análisis 
realizados por la empresa que dirige des- 
de hace 20 años, el sector q 	efinirá la 
elección son los jóvenes al ' 	esentar al 
menos 28 por ciento del total del padrón 
electoral. 

El experto en procesos electorales in-
sistió que la ciudadanía no debe votar a 
ciegas, debe analizar a quién elegirán 
pues de ello depende el desarrollo del 
país. 

"En el 2018 y en el 2021 votaron por un 
cambio tras sentir hartazgo de los politi-
cos y creo esta ocasión será igual, el ciu-
dadano tiene en sus manos ese cambio" 
expuso. 

Asimismo, opinó que ya se debería 
obligar a la ciudadanía a emitir su voto, 
eso ya debería ser legislado, pues también 
estima en experiencia a otras elecciones 
que se prevé al menos un SS por ciento de 
abstencionismo, es decir es un alto por-
centaje. 

        



SE DICE QUE... 
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Se calientan las campañas 
A pesar de que el frío in-
vernal empieza allegar a 
la entidad, por otro lado, 
se empiezan a calentar 
rápidamente las campa-
ñas electorales, el trato 
respetuoso que existía 
entre los aspirantes alos 
diversos cargos públicos 
se ha perdido y empiezan 
las fuertes denuncias 
penales y no se desear-. 
tan las agresiones en los 
actos de campaña. 

Son muy diferentes NORMAROCÍO 
las estrategias de estos NAHLE GARCÍA 
procesos que se pondrán 
en juego en las próximas semanas, los equipos 
de trabajo y lo que se llama el cuarto de guerra 
que se están formando alrededor de la candi-
data de la coalición de la aplanadora de Morena 
Norma Rocío Nahle García, así como el que se 
integra con la alianza partidista que apoya aJo-
sé Francisco Yunes Zorrilla dependerá en gran 
parte del conocimiento, capacidad y talento 
de sus componentes lo que permita convencer 
al votante veracruzano al momento de decidir 
la mejor opción para el politizado pueblo del 
estado inclinar 'abalanza a principios del cada 
vez más cercano mes de junio. 

El éxito contundente de la victoria de López 
Obrador es su propia persona, que es en política 
lo que más cuenta. 

Total, inseguridad 
en las carreteras de Veracruz 
El problema es muy serio donde al parecer están 
confabuladas las autoridades de la dependen-
cia federal de Caminos y Puentes sobre la serie 
de asaltos que ocurren cerca de las casetas de 
las Cumbres de Maltrata, Cosamaloapan y de 
manera muy relevante la ubicada en Perote. 

Los propios cobradores de las casetas cuan-
do llegan los usuarios que perdieron todas sus 
prendas, comentan porque al parecer están bien 
informados de lo que ocurreyles dicen: "estafea 
la cosapor donde acaba de pasar", o seaque ellos 
saben de manera precisa donde se encuentran 
estas bandas de maleantes, al grado que los 
delincuentes le dejan una parte del dinero que 
les robaron de maneraviolenta para que paguen 
el cobro de las casetas. Son familias enteras las 
que se dedican a vaciar las maletas, se quedan 
con la ropa, las tarjetas bancarias de crédito y 
los celulares. 

Versiones que pierde 
jalisco MC 
De acuerdo a una em- 
presa 	

If 
 encuestadora 

Poligrama que apoya a 
Movimiento Ciudadano 
en el estado de Jalisco, 
intentaron colocar a su 
candidato Pablo Lemus 
con una gran ventaja 
sobre la candidata de 
Morena Claudia Delga-
dillo, de acuerdo a esos 
números el alcalde de 
Guadalajara tenía 41.6 
y su rival 32.5 es decir 
que le llevaba nueve 
puntos arriba y en la 
pregunta que hace la misma empresa porque 
partido votaría MC se queda con 36.7 y Morena 
con 35.3, como por arte de magia desaparecen 
esos puntos que permitían asegurar el triunfo 
del partido que creara el veracruzano Dante 
Delgado. 

Prácticamente se 
trata de un empate 
técnico, lo cierto es que 
existe un rechazo muy 
grande para el gober-
nador Enrique Alfaro 
y la situación electoral 
se ve muy complicada 
para que continúen los 
que están en el poder 
en dicha entidad que 
desbancó al estado de 
Veracruz del tercer lu-
gar del padrón electoral 
a nivel nacional. 

No se comenta que 
la alianza del PR IAN y 
del PR D apuradamente 
araña los dos dígitos en cualquier estudio de 
opinión. Los jalisquillos no olvidan el triste 
pasado con el partido tricolor. 

PABLO LEMUS 

CLAUDIA 
DELGADILLO 

C1PLE 
Veracruz 
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J   DEL  ESTADO  DE VERACRUZ 

   

Aliados son el freno a 
candidatos de MORENA 

Alejandro Ávila 

Veracruz, Ver.- El presidente estatal 
de MORENA, Esteban Ramírez Zepe-
ta, mencionó que las designaciones 
de candidatos alas diputaciones fe-
derales y locales de Veracruz se han 
retrasado debido a los partidos con 
los que conforman la coalición. 

El lider morenista en Veracruz di-
jo que el propio dirigente nacional, 
Mario Delgado, expuso hace unos 
días que también se encuentra mi- 

diendo a los aspirantes del Partido 
del Trabajo y del Partido Verde Eco-
logista, aunque antes de que ter-
mine el mes de enero podría haber 
humo blanco. 

"Los diputados federales...es-
tamos esperando primero la de la 
Senaduría, la segunda fórmula que 
es para una compañera, que salga 
espero que esta semana, ya lo ha 
expresado el dirigente nacional, 
que han aplazado las fechas por la  

cuestión y la medición nacional, 
que tienen que integrar a actores 
de las otras instituciones políticas, 
y las diputaciones federales habían 
expresado que lo van a tratar de sa-
car a finales de este mes", expresó. 

Sobre las denuncias que inter-
pusieron los partidos PAN, PRD y 
PRI ante el Organismo Público Local 
Electoral (OPLE) por haber utilizado 
ala televisora estatal Radio y Televi-
sión de Veracruz (RTV) para cubrir el 

inicio de campaña de la precandida-
ta de MORENA, Rocío Nahle García, 
señaló: "Es un medio que podría no 
decirse oficial, tiene una partici-
pación estatal, pero además de 
eso tiene la obligación, que eso 
hay que tenerlo claro, tiene la 
obligación de informar al pueblo 
de Veracruz. Estamos esperando 
que oficialmente el órgano elec-
toral nos notifique y no hemos 
sabido oficialmente en que sen-
tido viene la notificación. Enton-
ces, ahorita decirles como vamos 
a contestar, pues sería una irres-
ponsabilidad de mi parte, por-
que todo lo que conocemos es a 
través y gracias a ustedes por la 
información que nos dan de ma-
nera precisa". 



Nueva titular del TEPJF 
avala que Taddei designe 
a mandos claves del A-E 
FABIOLA MARTÍNEZ 

En medio del jaloneo por los al-
cances de la presidencia del Insti-
tuto Nacional Electoral (INE) para 
nombrar a los altos funcionarios del 
organismo, un proyecto elaborado 
por la magistrada Mónica Soto 
propone dar la razón a la titular del 
instituto, Guadalupe Taddei, y que 
el equipo designado por ella opere 
todo el proceso comicial en curso. 

En el documento se prevé que 
mientras el Consejo General del 
INE no apruebe el nombramiento 
para la Secretaría Ejecutiva (prin-
cipal mando operativo y jurídico del 
organismo, y motivo de disputa de 
abril pasado a la fecha), Taddei po-
drá designar al encargado de despa-
cho de entre los mandos o actuales 
de las direcciones ejecutivas. 

"Corresponde a quien ocupe la 
presidencia del Consejo General 
designar a los encargados de des-
pacho de las direcciones ejecutivas 
y unidades técnicas vacantes, sin 
más condición que el cumplimien-
to de los requisitos previstos en el 
marco jurídico aplicable y sin la 
imposición de límite temporal al-
guno", se indica en el proyecto que 
será sometido a consideración de 
la sala superior del Tribunal Elec-
toral del Poder Judicial de la Fede-
ración (TEPJF). 

En esta máxima instancia, tras 
los sucesos de las semanas recien-
tes, precisamente por la conducción 

de su presidencia, se ha configurado 
una mayoría de Soto, con sus cole-
gas Felipe de la Mata y Felipe Fuen-
tes; está por verse si en este tema 
coinciden también Reyes Rodríguez 
Mondragón y Janine Otálora. 

El caso del INE tiene origen en la 
aprobación de un "mecanismo ex-
traordinario para garantiza r la opor-
tuna integración y adecuado funcio-
namiento de los órganos centrales 
del instituto" aprobado por la ma-
yoría de seis consejeros opositores 
a Taddei. Ese acuerdo fue avalado 
el 16 de diciembre, con el rechazo de 
cinco de los siete partidos naciona-
les, tres de los cuales (Morena, PRI 
y PT) impugnaron ante el tribunal. 

En principio, Soto propone la 
acumulación de los asuntos y re-
suelve no revocar el mecanismo, 
sino modificarlo. Así, dejar "sin 
efectos" el plazo de un mes im-
puesto a Taddei para presentar sus 
candidatos a ocupar la Secretaría 
Ejecutiva, así como las direcciones 
y unidades técnicas que no tienen 
ahora un titular designado (hay en-
cargados de despacho). 

Igualmente, eliminar los 12 me-
ses del límite en que podrán estar 
a cargo los responsables provisio-
nales, y también dejar de lado el 
requisito de que para ser encarga-
dos deben formar parte de la es-
tructura de que se trate, ocupar un 
cargo inmediato inferior al titular y 
pertenecer al Servicio Profesional 
Electoral o ser la persona de mayor 
antigüedad en el área. 
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Descartan en INE 
mapa de riesgos 
REFORMA / STAFF 

Consejeros electorales des-
cartaron que el Instituto Na-
cional Electoral (INE) deba 
elaborar un mapa de riesgos 
para las elecciones de 2024, 
pues no cuenta con las facul-
tades legales ni la capacidad 
para hacer labores de seguri-
dad pública 

En entrevistas por sepa-
rado para el noticiero de Ci-
ro Gómez Leyva en Radio 
Fórmula, los consejeros Uuc-
kib Espadas y Claudia Zavala 
coincidieron en que la aten-
ción de temas de seguridad se 
da a través de mesas de coor-
dinación con autoridades en 
las vocalías electorales. 

"Si nosotros asumimos 
que el INE va a hacer mapas 
de riesgo, cada empleado del 
INE se vuelve un informante 
de inteligencia de seguridad 
nacional, y en consecuencia 
un objetivo militar para la de-
lincuencia organizada 

"Lejos de ayudar a dismi-
nuir la violencia la potencia- 

ría, y haría que lo que hoy son 
efectos graves pero margina-
les de la delincuencia organi-
zada se extendiera de manera 
muy amplia hasta volverse un 
impedimento para la instala-
ción de casillas en las zonas 
de alta incidencia de estos 
grupos", destacó Espadas. 

Zavala señaló que elabo-
rar ese tipo de mapas pondría 
en riesgo al personal del INE. 

"Hay una sentencia en 
la que el Tribunal nos señaló 
que teníamos que elaborar un 
protocolo, pero sobre la base 
de las competencias de cada 
autoridad. ¿A quién le toca la 
seguridad? Le toca a los go-
biernos, para eso están las au-
toridades correspondientes. 

"Nosotros hicimos un 
modelo de coordinación, 
con esas autoridades, para 
atender los temas que se va-
yan presentando a través del 
ámbito de coordinación, y lo 
hemos hecho en todos los 
procesos. Son mesas de segu-
ridad, a través de nuestras vo-
calías", explicó la consejera 
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Integralia advierte de riesgos para 2024 
POR AURORA ZEPEDA 
arepecia4nimmcommx 

Como un año de "muy alto 
riesgo político, calificó la con-
sultoría Integralia al 2024. 
pues si gana la presidencia 
el actual partido en el poder, 
existe un muy alto riesgo de 
"capturar" a la Suprema Cor 
te, continuar con la militariza-
ción del país y que los grupos 
criminales amplíen su cober-
tura sobre gobiernos locales y 
municipales. 

En caso de que el partido 
gobernante logre la mayo-
ría calificada en el Congreso,  

junto coii sus aliados, podrían 
aprobarse modificaciones 
constitucionales que afecten 
significativamente el entorno 
de negocios. como cambios 
al marco laboral. al  aparato 
administrativo del Estado, las 
concesiones, y que el primer 
presupuesto del nuevo go-
bierno no cumpla con las me-
tas fiscales previstas, lo que 
podría poner en alerta a las 
calificadoras y los mercados. 

En adición, podrian darse 
cambios en el INE, la desa-
parición del I nai, una reforma 
energética, que afectan el sis-
tema de pesos y contrapesos. 

Lo que viene 
Tras un posible resultado 
electoral desfavorable 
crecen las tensiones y las 
divisiones en los partidos 
de oposición, de acuerdo 
con el reporte de 
Integralia. 

En materia internacional, 
un eventual triunfo de Trump 
en Estados Unidos, dice el es-
tudio de Integralia, pondría  

a México en vulnerabilidad 
por sus amenazas con elevar 
aranceles, agravamiento de la 
crisis migratoria y presiones 
en materil de inseguridad. 

"Tras un posible resultado 
electoral desfavorable, crecen 
las tensiones y las divisiones 
en los partidos de oposición, lo 
que contribuye a que el nuevo 
gobierno opere en un entorno 
de contrapesos débiles", afirma. 

Explica que si Morena lo-
gra la mayoría calificada en el 
Congreso, se prevé la aprobP-
ción de reformas constitucio-
naleque afectarán el entorno 
de negocios. 



Se reúne Rocío Nahle 
con miembros del CCE 
Veracruz-Boca Del Río 

por los representantes de las di- 
versas cámaras empresariales que 

Rocío Nahle García, precan- conforman el CCE, encabezado 
didata única a la gubematura del por su presidente, Edi Alberto 
estado por la coalición "Sigamos Martínez. Tejada. 
haciendo historia en Veracruz", 	En el encuentro Nahle García 
se reunió con los integrantes escuchó los planteamientos de los 
del Consejo Coordinador Em- empresarios en tomo a las expecta-
presarial Veracruz-Boca del tivas par-a el impulso al desarrollo 
Río (CCE). económico y productivo de la 

A las instalaciones del CCE entidad. El objetivo primordial 
en el centro de Veracruz, la pre- fue el intercambio de ideas para 
candidata de Morena, Partido contribuir al desarrollo y bienestar 
Verde y PT llegó poco antes del del estado, donde los empresarios 
mediodía, en donde fue recibida expresaron sus propuestas. 

Ana María Macías Juárez, Presidenta de USEM Veracruz y 
vicepresidenta del Consejo Coordinador Empresarial Veracruz-Boca 
del Río; Bertha Ahued Malpica, directora ejecutiva de El Dictamen; 
Rocío Nahle García, precandidata única a la gubernatura del estado 
por la coalición "Sigamos haciendo historia en Veracruz" y Mónica 
Robles Barajas, presidenta del Consejo del Periódico Imagen y 
aspirante a la segunda fórmula de Morena al Senado, durante la 
reunión en el Consejo Coordinador Empresarial. 

RUBÉN LICONA VÁZQUEZ / EL 

DICTAMEN 
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Sale y Vale 
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• sale 
Vale 

Andrea Pirio 
Para: Usted 
Ricardo Chua 

Ricardo Chua 

EXCLUSIVA.. Hay dos diputados locales del Con-
greso de Veracruz, que ya no estaban con la opo-
sición, que se van a regresar para apoyar la 
candidatura a gobernador de Pepe Yunes.. Parece 
que esto le recompone algo al PRI-PAN-PRD.. Sin 
embargo, Rocío Nahle continúa arriba en las pre-
ferencias electorales en la entidad.. Algo tendrá 
que hacer el peroteño para "arremeter" y poder 
acercarse a MORENA.. Si no aprieta y el próximo 
mes de marzo no está a 7 o 6 puntos de Nahle.. 
YA NO LA VA A ALCANZAR.. AMEN.. 

ROCÍO NAHLE Y SUS "FUEGOS AMIGOS".. Nos 
dice "Garganta Profunda" que la candidata al go-
bierno de Veracruz de MORENA, Rocío Nahle ha 
empezado a "pintar su raya" con personajes que 
le afectan en su campaña, pero sobre todo los que 
propiciaron ataques en su contra en la contienda 
interna para buscar la candidatura de este par-
tido.. Uno de ellos, se dice es el alcalde de Pa-
nuco, Oscar Guzmán de Paz, que con su mal 
tacto político durante 2 años se dedicó a promover 
la campaña de Eric Cisneros.. Obvio atacando a 
Nahle 

Guzmán de Paz se decía que sería secretario de 
Salud del gobierno estatal de Eric Cisneros.. Y 
promovió al ex secretario de Gobierno como nin-
gún alcalde.. Llevándolo a ferias, promocionado li-
bros sobre la "negritud" y pintando bardas de la 
ciudad con su imagen y en mantas en Su apoyp y 
por esas 'grillas"-rtose acertó al titular de SENEIR 
para realizar gestiones en beneficio de sus con-
ciudadanos.. Ya que para él sólo Cisneros Burgos 
era el personaje con quien había que hablar en 
Veracruz dentro de MORENA.. 

Tanto así que el panuquense fue el que junto con 
otros 9 alcaldes, quienes destaparon a Eric Cis-
neros para la gubernatura..Y se cansó de promo-
cionar su imagen para quedar bien, y hasta fue 
señalado en MORENA de que presuntamente 
ocupó recursos públicos.. En un sin número de 
actos de apoyo y solidaridad.. Convirtiéndose en 
el más acérrimo rival de la ahora coordinadora de 
los Comités de Defensa de la 4T en Veracruz en 
toda la zona norte del Estado.. 

El caso es que Rocío Nahe ya conoce la trayec-
toria de estos personajes, que le hicieron la "vida 
cansada" y que fueron los principales promotoret 
dentro de MORENA.. De que "una zacatecana no 
debía gobernar Veracruz".. Pero ahora láá cosas 
cambiaron y como Rocío es la candidata.. Ya no 
sabe qué hacer para que lo volteen a ver.. Lo 
mismo pasa con otros alcaldes que fueron "sedu-
cidos" por Cisneros Burgos y se le fueron con todo 
en contra de Nahle.. 

Finalmente, la ficha que tienen los asesores  póli-
ticos de Rocío Nahle.. Sobre los alcaldeá que le 
"tundieron" sin piedad en la contienda intetná es 
extensa.. Y por ello, saben que son capaces de lo  

que sea para continuar "sobreviviendo" política-
mente.. Tal como le pasó al actual alcalde de Pá-
nuco, Oscar Guzmán.. Ya que fue priista, 
alemanista, panista, yunista, duartista, bugancista 
y así siguió hasta apoyar en 2018 a MORENA y 
Cuitláhuac.. Y logró la alcaldía en 2021 por el 
efecto AMLO.. 

Sin embargo, ahora en MORENA desde Xalapa, 
sobre todo los cercanos a Nahle, lamentan haber 
dado el apoyo a estos políticos que le están res-
tando en vez de sumarle.. Y que pone en riesgo 
la continuidad de la 4T en la zona norte de Vera-
cruz..Ya que por esas fallas los habitantes de esa 
región buscan soluciones, ante las omisiones de 
estos gobiernos municipales.. Y por eso, no están 
viendo a Nahle como una opción y voltean a ver 
a Pepe.. Y eso es grave para los "Morenos".. 

Así que no hay de otra.. La candidata a goberna-
dor "morenista" debe poner mucha atención y 
tener en cuenta.. Que dentro de los políticos de 
su partido, sobre todo los que operaron en su con-
tra en la campaña interna, tienen una actitud "ca-
maleónica" sobre todo los alcaldes del norte del 
Estado, que no están al 100 por ciento con su pro-
yecto.. Dejarlo pasar va a provocar que los "caci-
cazgos" de los ex priistas y ex panistas ahora en 
MORENA.. Puede provocar un serio revés en va-
rias regiones del Estado.. EL QUE AVISA, NO 
TRAICIONA.. TAN AVISAOS 
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